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Prefeitura propõe aumento e o
piso salarial vai para R$ 2.140
Novo valor contempla piso salarial base de R$ 1.600 e inclui R$ 540 do vale alimentação; será o rendimento base dos servidores municipais

O prefeito de São Pedro, Thi-
ago Silva, reuniu os vereadores
na manhã desta sexta-feira an-
tes de protocolar na Câmara
Municipal um projeto de lei
complementar que fixa em R$
1.600 o piso salarial mensal dos
servidores públicos municipais.
Os vereadores Adriano Vitor,
Elias Candeias, Du Sorocaba,
Branco, Cleuza Barros, e Lucia-
no Mazzonetto ouviram do pre-
feito que o novo valor represen-
ta reajuste de 17,81% no piso
pago no início deste ano. O be-
nefício atende a aproximada-
mente 50% dos servidores, que
passam a ter rendimento men-
sal de R$ 2.140, se considera-
dos os R$ 1.600 do salário bru-
to mais R$ 540 do vale-alimen-
tação, também reajustado em
abril.  Após a aprovação da pro-
posta, o novo mínimo pago aos
servidores que trabalham por 40
horas semanais na Prefeitura ou
Saaesp (Serviço Autônomo de
Água e Esgoto de São Pedro)
passa a ser R$ 1.600, valor
21,21%  maior que o mínimo
anunciado pelo governo fede-

ral, de R$ 1.320 e 3,2% maior
que o mínimo aprovado pelo Es-
tado, de R$ 1.550. O vale alimenta-
ção, que no ano passado regis-
trou aumento de 66, 6%, rece-
beu, neste ano, o incremento de
mais de 8%, passando a R$ 540.
Ou seja, nestes dois anos, houve
um aumento de 80% no valor.

VALORIZAÇÃO - O prefei-
to Thiago Silva destaca que a
medida vai valorizar os servi-
dores da cidade, que somam
lado a lado pela construção de
uma cidade cada vez melhor.
"Esta proposta tem o objetivo
principal de valorizar os nossos
servidores municipais, especi-
almente os que recebe m  o
p i s o ,  q u e  s ã o  a  m a i o r i a  e
q u e  r e c e b e rão quase  18%
devido ao novo piso salarial,
o que será um incremento im-
portante na renda dessas fa-
mílias e também para a eco-
nomia local. Seguimos traba-
lhando diariamente pela me-
lhoria da qualidade de vida
de toda nossa população e
dos nossos servidores", dis-
se o prefeito Thiago Silva.

Prefeito Thiago Silva e os vereadores Adriano Vitor, Elias Candeias, Du Sorocada, Luciano Mazzonetto, Branco e Cleuza Barros

Divulgação/Prefei tura

UBS Alpes: vacinação antirrábica
Em mais uma etapa do crono-

grama elaborado pela Secretaria de
Saúde e Desenvolvimento Social do
calendário anual de vacinação an-
tirrábica de 2023, a vacinação será
realizada neste sábado, dia 27 de
maio, em frente à Unidade Básica
de Saúde do bairro Alpes das
Águas, localizado na rua Vitoria
Régia,2. Mais informações (19)
3481-9473. As doses gratuitas da
vacina contra a raiva em cães e
gatos são para animais a partir dos
3 meses de vida e os bichos devem

ser levados pelo responsável utili-
zando guias, coleiras, gaiolas, cai-
xas de transporte ou fronhas. Os
animais devem receber a vacina
antirrábica todos os anos para que
a proteção contra essa doença po-
tencialmente fatal seja reforçada.
CRONOGRAMA - O cronograma
completo da vacinação pode ser
consultado no link (https://
www.saopedro.sp.gov.br/dias-e-lo-
cais-de-vacinacao-contra-raiva-de-
caes-e-gatos-2023) e redes sociais
da Prefeitura de São Pedro.

REFORMA – O prefeito Thiago Silva e Clodoaldo Cordesco,
da Secretaria de Segurança Pública do Estado de São Paulo
(SSP-SP), durante entrega do documento em que São
Pedro pede a reforma do prédio da Delegacia de Policia. A6

BEBEL: LOCAL DAS APDs SERÁ DE LIVRE ESCOLHA – A Secretaria
Estadual da Educação passará a garantir ao professor da rede estadual de ensino a
realização da Atividades Pedagógicas Diversificadas (APD), em local de livre escolha.
A garantia foi dada à presidenta da Apeoesp (Sindicato dos Professores do Ensino Oficial de
Ensino no Estado de São Paulo), deputada estadual Professora Bebel, em encontro
quinta (25), com o secretário executivo da pasta, Vinícius Mendonça, na própria Secretaria
Estadual de Educação. Na foto, com o secretário executivo da Secretaria de Estado
da Educação, Vinícius Mendonça, a Professora Bebel apresentou diversas reivindica-
ções da Apeoesp e garantiu a criação de uma mesa permanente de negociação. A11
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A inteligência e a gestão territorial junto
aos novos desafios tecnológicos do agro

Gustavo Spadotti
Amaral Castro

No dia 26 de abril, a
Embrapa completou 50
anos. Na esteira da histó-
ria, a Empresa possui o jus-
to reconhecimento de se
posicionar à fronteira da
ciência, gerando conheci-
mentos e soluções respon-
sáveis por mudanças contundentes na
agropecuária brasileira. Este processo
possibilitou a saída do País da condi-
ção de importador de alimentos
para tornar-se o maior exportador lí-
quido de alimentos do mundo, man-
tendo um equilíbrio entre a compe-
titividade da produção e a susten-
tabilidade da preservação ambiental.
Atenta às necessidades dos produto-
res rurais e acompanhando a evolu-
ção científica e tecnológica, a Embra-
pa ampliou o seu campo de atuação,
incorporando novas temáticas e fundan-
do centros de pesquisa que tornaram-
se referência em suas áreas.

O histórico de motivação da
criação da Embrapa Territorial está
diretamente relacionado à necessi-
dade de superar os desafios enfren-
tados pela agricultura brasileira na
época. Naquele ano de 1989, o se-
tor agropecuário colhia os primei-
ros frutos da criação da Embrapa
e tinha no aumento da produção de
alimentos, fibras e energias um dos
principais motores da economia brasi-
leira. Mas o desenvolvimento do setor
encontrava ameaças, como a falta de
informações precisas e confiáveis so-
bre o uso e ocupação do solo; a carên-
cia de dados para o planejamento ter-
ritorial, e a ausência de um sistema de
informação territorial integrado. A
partir de sua fundação, o centro de
pesquisa se firmou como instru-
mento estratégico do Estado Bra-
sileiro para geração de informações
direcionadas ao desenvolvimento
agropecuário sustentável do País.

Ao longo de sua história, a
Embrapa Territorial tornou-se re-
ferência no fornecimento de infor-
mações estratégicas para políticas
públicas e privadas focadas no Agro
e no desenvolvimento de tecnolo-
gias para a análise integrada que
apoiam na identificação de áreas mais
adequadas para a produção agrícola,

José Osmir Bertazzoni

A psicologia humana
cria diversas formas de jus-
tificar os comportamentos
e formar um figurativo
sobre causa e efeito. Des-
se universo o mais re-
percutido dentre tantos é a
síndrome de Estocolmo.

"A síndrome de Esto-
colmo foi descrita por Nils Bejerot,
em 1973, como um estado psicoló-
gico particular, no qual a vítima de-
monstra indícios de lealdade e sen-
timento de gratidão para com seu
sequestrador, de início, como me-
canismo de defesa por medo de re-
taliação. Essa estratégia de sobre-
vivência pode levar o indivíduo à uma
dependência do seu 'protetor' não se
dando conta da submissão na qual se
encontra (Montero, 1999)", publi-
cou a Revista de Psicologia Orga-
nizacional do Trabalho.

Nesse caso estamos reprodu-
zindo análises e conceitos da psico-
logia segundo fatos, diferente da
análise quanto a bipolaridade, no
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José Renato Nalini

Há um discurso re-
corrente que chega com
insistência pelas redes
sociais: aproveite sua
vida. Dê sentido a ela.
Mas o que, na verdade,
significa isso?

A longevidade garan-
tiu uma existência que ultrapassa
as poucas décadas de há alguns
séculos. Hoje, quem se cuida e tem
sorte, pode chegar aos cem. Já não
são raros os humanos que ultra-
passam os noventa com lucidez e
boa qualidade de vida.

No entanto, nem sempre sa-
bemos exatamente o que é valori-
zar essa dádiva gratuita e preciosa
da existência. Parece que somos
condicionados a fazer aquilo que
se exige ou que se espera de nós.
Aventuras, fantasia, imaginação,
tudo isso desapareceu do cenário.

Como pensar que pessoas que
morreram antes dos sessenta ex-
perimentaram o inimaginável? É
surpreendente verificar algumas
biografias e constatar o que chega-
ram a fazer, em espaço temporal
de que nem nos damos conta.

John Donne (1572-1631), aque-
le que indagou "Por quem os sinos
dobram?" e que ficou célebre pela
frase "homem nenhum é uma ilha",
em sua mocidade era extremamen-
te sensual e lascivo. Um poeta li-
bertino, muito chegado ao sexo.

Foi batizado na Igreja Católi-
ca num período em que os papistas
eram condenados à morte. Um ir-
mão caçula deu abrigo a um sacer-
dote e por isso foi preso. Enquanto
aguardava a sua execução, mor-
reu de peste na prisão.

John foi pirata, chegou a ata-
car a Invencível Armada, esteve
nos Açores, saqueou Cádiz. Casou-
se com uma adolescente e por isso

Aproveitar a vida
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chegou a ser encarcerado.
O casal teve doze filhos em
dezesseis anos de casamen-
to. Dois nasceram mortos
e três morreram antes de
completar dez anos.

Quando a esposa,
Anne, faleceu, ele perdeu
o rumo.  Embora seu
pensamento continuasse

com sede no sexo, a falta que
ela lhe fez o deixou em transe.
Embora poeta, não conseguiu
escrever sobre a morte da mu-

lher. Sua explicação: "a grande
tristeza não pode falar". Em lugar
disso, escreveu um manual susten-
tando a legitimidade e a necessi-
dade de se prestigiar o suicídio.

Tornou-se anglicano. Foi
ordenado e ascendeu na hie-
rarquia da Igreja oficial do
Império Britânico. Prestigia-
do,  conviveu com Jaime I,
enriqueceu. Os seus sermões
na Catedral de Saint Paul, o
palco dos mais importantes ca-
samentos londrinos, eram dis-
putados por uma super-frequ-
ência. Tudo isso e não chegou a
completar sessenta anos.

E se  indagado se  real-
mente aproveitou sua vida, o
que teria dito?

José Renato Nalini é Dire-
tor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gradu-
ação da Uninove e Secretá-
rio-Geral da Academia
Paulista de Letras (APL)

Síndrome do "cão pinscher"
sentido político da pala-
vra. Na política parece
que ao tratarmos da bi-
polaridade conceitual
confunde-se (com
uma certa razão), com
um transtorno bipo-
lar, como um fenôme-
no - no mesmo sentido
- psicossocial.

Recentemente, ao
fazer um estudo sobre comporta-
mento de determinados políticos,
em especial em nossa cidade depa-
rei-me com o figurativo de perso-
nagens que sempre estão amando
e sempre estão odiando; amam
quando lhes convém e odeiam
quando lhes convém mais ainda.

Para continuar essa assertiva
vou denominar esses "políticos"
pelo codinome grego "hybris". Es-
tes agentes entraram na política
(raras exceções) após diversas ten-
tativas sem obterem o sucesso ne-
cessário para se elegerem. Confor-
me imperativo na política, após tro-
peços, apelaram para a compaixão
dos amigos e, "per un lieto fine"

conseguiram seus objetivos.  Al-
guns abraçaram os (ex) prefeitos -
naquele momento - com maior po-
der de articulação; faziam imperi-
osa defesa daqueles em altos bra-
dos, até que, por um súbito "rom-
pante" transcenderam a um novo
chamado; acabaram-se então,
abandonando seus imprecatados e
se apegaram com juras de amor
eterno um "novo" arroubo.

Passado o tempo, os denomi-
nados "hybris" se desconformam
com seus novos, já velhos (ex) alia-
dos; aderem ao oportunismo, con-
testam a vontade popular das ur-
nas, chegam ao extremo de exce-
der ao ruído com tremor e raiva.

Nesse real contexto políti-
co, analisei alguns comporta-

mentos semelhantes entre os
animais, em especial o cão.

Em analogia - a esses polí-
ticos que me refiro - inspirei-me
no cão pinscher, conhecido por
ser 50% ódio e 50% tremedeira,
o pinscher é uma raça que cos-
tuma viralizar em vídeos nas
redes sociais por sua braveza,
possui uma raiva infinitamente
maior que o próprio tamanho.
Basicamente, o pinscher pode
ficar bravo em qualquer situa-
ção que gere desconforto.

Às atitudes de amor e ódio -
analisado o comportamento destes
políticos, nesse contexto - urge uma
nova, antes desconhecida, sociopa-
tia: a "síndrome do cão pinscher".
É sabido que essa espécie animal
ama, enquanto oportuno seu
"dono" (protetor) e odeia o resto
do mundo; conquanto, em suas
sandices pode deixar de amar e
substituir antigo dono e continuar
odiando o resto do universo.

José Osmir Bertazzoni,
advogado, jornalista

pecuária e florestal em equi-
líbrio com a natureza e as
comunidades presentes
em nossos territórios.

As principais solu-
ções tecnológicas desen-
volvidas pela unidade
apoiam-se no uso de sis-
temas de informação ge-
ográfica (SIG) e Data Sci-
ence, o que permite a aná-

lise integrada de dados anterior-
mente dispersos em órgãos pú-
blicos e privados garantindo
êxito nas iniciativas de gestão
territorial. O centro também es-
tuda modelos matemáticos
como ferramentas para a análi-
se e previsão de fenômenos agrí-
colas, como o crescimento de cul-
turas, uso da terra e impactos na
vida dos produtores rurais. Tudo isso
focado nos conceitos de inovação
aberta, uma tendência global que
tem sido adotada pela Embrapa
Territorial, por meio da parceria
com outras instituições de pesqui-
sa e empresas, para desenvolver so-
luções tecnológicas inovadoras.

Com o apoio de imagens de
satélite e informações sobre o uso
da terra, a unidade constantemen-
te monitora e acompanha a expan-
são da agricultura e pecuária, aju-
dando a planejar o equilíbrio entre
nossas safras e rebanhos e a biodi-
versidade. De forma sinérgica, os
seus trabalhos também focam es-
forços para equalizar os ganhos
produtivos a ganhos logísticos, fun-
damentais para manter a competi-
tividade da produção agropecuá-
ria nos pontos de consumo interno
e também nos terminais agroexpor-
tadores. A unidade também de-
senvolve tecnologias para os zo-
neamentos ecológico-econômico
(ZEEs), que possibilitam identi-
ficar as melhores áreas para os
cultivos, e para a análise do po-
tencial produtivo das terras,
que ajudam a maximizar a efici-
ência dos sistemas de produção nos
estados da federação.

Para manter-se na vanguar-
da, a Embrapa Territorial está sem-
pre em busca de novas tecnologias
para aprimorar o trinômio inteli-
gência, gestão e monitoramento
territorial. Suas soluções prospera-

ram ao longo do tempo com a in-
corporação de inovações no senso-
riamento remoto, no monitora-
mento ambiental, na modelagem
matemática e na inteligência artifi-
cial. E essa evolução é essencial. A
dinâmica da produção agropecuá-
ria e o crescente volume de dados
gerados sobre o território brasilei-
ro impõe a necessidade de desen-
volver novas tecnologias para lidar
com o chamado Big Data de forma
a permitir análises mais precisas e
a tomada de decisão mais eficien-
te. Além disso, a aplicação de técni-
cas de inteligência artificial é uma
tendência global e pode ser usada
para otimizar o uso da terra, me-
lhorar a eficiência das culturas e
aprimorar a tomada de decisão em
diversas áreas da agricultura.

Dentre as soluções mais recen-
tes do centro, destaca-se o método
para análise e divulgação das in-
formações coletadas no Cadastro
Ambiental Rural (CAR) das propri-
edades rurais no País. Com este
instrumento de regularização ambi-
ental, foi possível descortinar e dimen-
sionar o papel dos produtores ru-
rais na preservação da vegetação
nativa e dos recursos naturais.

A instituição constantemente re-
visita e atualiza o método da ITE (Inte-
ligência Territorial Estratégica), base
para as soluções tecnológicas que de-
senvolve. Isso permite uma análise mais
precisa, eficiente e integrada de cinco
quadros: natural, agrário, agrícola, so-
cioeconômico e infraestrutura. Dessa
forma, são geradas informações cir-
cunstanciadas dos territórios, identifican-
do ameaças e oportunidades potenciais para
suas particularidades. Tal análise se mostra

fundamental para ações estratégicas, táti-
cas e operacionais da gestão do setor agro-
pecuário, destacadamente para as es-
pecificidades de cada um dos nossos
territórios da agropecuária.

Ao longo das décadas, a Em-
brapa Territorial atuou para solu-
cionar desafios presentes na ges-
tão territorial e no planejamento do
país. Para ordenar a expansão agro-
pecuária, o centro forneceu subsí-
dios técnico-científicos para o uso
da terra de forma mais sustentá-
vel. A unidade promoveu análises
dos processos de queimadas e des-
matamentos no Bioma Amazônia
e desenvolveu novas técnicas de
monitoramento do clima e da co-
bertura vegetal. No âmbito da polí-
tica ambiental, foi protagonista em
debates, discussões e conquistas,
desde a Eco92 até o Novo Código
Florestal, fornecendo dados e in-
formações sobre a ocupação das
terras bem como projeções a res-
peito das propostas apresentadas
quanto ao comprometimento dos
produtores na destinação de áreas
à preservação ambiental. E no de-
safio para a integração de dados,
atuou para desenvolver novas tec-
nologias, por exemplo, do Progra-
ma de Aceleração do Crescimento
(PAC), permitindo uma análise
mais completa do território e uma
tomada de decisão mais eficiente
das políticas e obras públicas.

A Embrapa Territorial sempre
manteve um olhar diligente quan-
to às necessidades do setor produ-
tivo brasileiro. Essa visão atenta,
aliada ao acompanhamento da
evolução tecnológica, é o nosso di-
ferencial no mercado e nos deixa
preparados para atender às de-
mandas do setor no futuro. Dessa
forma, seguiremos como instru-
mento estratégico do Estado e mos-
traremos, para nossa população e
para a comunidade internacional,
que no Brasil: produção e preser-
vação caminham de mãos dadas!

Gustavo Spadotti Amaral
Castro, engenheiro agrô-
nomo, doutor em Agricul-
tura (Fitotecnia), chefe-
geral da Embrapa Territo-
rial e membro do Conselho
Científico Agro Sustentável

A luta antirracista é
permanente e civilizatória

Professora Bebel

Os recorrentes epi-
sódios envolvendo ma-
nifestações contra o jo-
gador brasileiro Viní-
cius Junior, do clube
Real Madrid, da Espa-
nha, particularmente
no domingo, 21 de
maio, expõem crua-
mente o racismo es-
trutural existente em escala
mundial, com grande incidên-
cia em países da Europa.

A violência das ofensas profe-
ridas por grande parte dos torce-
dores do Valência presentes ao es-
tádio Mestalla, na cidade de Va-
lência. A grande repercussão inter-
nacional do caso levou a polícia es-
panhola a deter quatro torcedores,
uma medida absolutamente insu-
ficiente diante dos fatos e da ex-
tensão do preconceito racial exis-
tente em toda a Espanha.

O presidente Lula, na entre-
vista final que concedeu à impren-
sa nacional e internacional após o
encerramento da reunião do G7 em
Hiroshima, no Japão, foi enfático
em cobrar medidas não apenas da
La Liga, a liga de futebol espanho-
la, como também do governo da
Espanha e de organismos interna-
cionais, como a Organização das
Nações Unidas, para pautar o com-
bate ao racismo como um tema
fundamental para a humanidade.

O racismo estrutural a que
me refiro nesse texto não ape-
nas ofende a nossa consciência,
para produz miséria, persegui-
ção, desesperança e também
provoca mortes violentas, seja
pela repressão policial que atinge
preferencialmente jovens negros em
nossas periferias,  seja pela
ocorrência de bárbaras agres-
sões como as que já vimos
reiteradamente, por exemplo,
em estabelecimentos comerci-
ais por parte de seguranças
racistas e despreparados, sob
a cobertura das políticas insti-
tucionais dessas empresas.

Essa questão é tão séria e
tão enraizada que um Senador
da República, Magno Malta, in-
tegrante da tropa de choque do
bolsonarismo no Congresso Na-
cional, ele mesmo negro, criti-
cou a repercussão do caso de
Vini Jr como "vitimismo" e tam-
bém atacou o jogador e todos
os que lutam contra o racismo.
Na semana passada, o comedi-
ante Leo Lins fez "piada" com a
escravidão, provocando indig-
nação.  A justiça determinou a
retirada do vídeo do Youtube.
Ocorre que, após a decisão judi-
cial, o humorista ganhou quase
100 mil novos seguidores no
Instagram, uma demonstração
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inequívoca de apoio de
uma parcela de pesso-
as às suas mensagens
preconceituosas. Ele
já havia se envolvido
em polêmicas relacio-
nadas com os povos
originários.

Nós, da APEOESP,
temos posição claríssimo
posicionamento antirra-
cista e verdadeira mili-

tância nessa causa. Nosso sindica-
to possui o Coletivo Antirracismo
Milton Santos e realiza encontros,
seminários e campanhas em rela-
ção ao tema. Além disso, temos
consciência do papel da educação

na construção de uma sociedade
justa, democrática e antirracista,
sem preconceitos e sem discrimi-
nações. Por meio da lei de cotas e
de outras iniciativas sociais e go-
vernamentais, jovens negros e ne-
gras vêm tendo acesso cada vez
maior ao ensino superior, onde de-
monstram toda a sua capacidade
de estudo, formando-se, hoje em dia,
em profissões nas quais raramente os
negros tinham oportunidades para
ingressarem e se destacarem.

Da mesma forma, nosso man-
dato popular na Assembleia Legis-
lativa tem nessa questão um de seus
eixos de atuação e venho buscan-
do propor e apoiar iniciativas
que vão no sentido de trabalhar
essa pauta, para a preservação
e avanços dos direitos da popu-
lação negra, que representam
51% da população brasileira.

Admiro a tenacidade de Vini
Jr. que não abaixa a cabeça e en-
frenta com altivez e coragem os in-
sultos racistas das hordas fascis-
tas, assim como admiro a tenaci-
dade e a resistência da população
negra no Brasil, que a cada mo-
mento apresenta novas lideran-
ças dispostas a cobrar medidas
não apenas para combater esse
tipo de agressão, mas para pro-
mover políticas afirmativas.

O Brasil voltou a ter polí-
ticas públicas para compen-
sar os crimes de seu passado
escravagista e para promover
a abertura de novos horizon-
tes. E é nesse caminho que
devemos prosseguir.

Professora Bebel, presi-
denta da APEOESP, depu-
tada estadual (PT-SP)

Nossa educaçãoNossa educaçãoNossa educaçãoNossa educaçãoNossa educação
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"Uma vida que é de todas as vidas"
Aldo Nunes

Ainda que nossa
alma sinta ameaçada pelo
que está acontecendo:
olhe para frente com sen-
satez e, não se deixe ma-
goar por verdades ditas
que possam abala-la.
Todo ser humano tem
talento e todo talento
manifestado provoca admiração
ou não; cada ser humano tem suas
próprias formas de se manifestar e
nem sempre pode agradar e desa-
gradar todos; é sabido que nada
do que dava certo antes, pode não
dar certo hoje e para isso necessá-
rio se torna ouvir a todos; ser apli-
cado à atualidade sem que analise-
mos antes. É preciso cuidar bem
da Terra, para que se tenha uma
boa colheita.

Buscai o reino do céu e tudo
mais nos virá por agregado. Me-
lhor tolerar e sair do planejado pois
as coisas estão de cabeça para baixo e
o nosso planeta que é uma esfera, não
tem lado de cima ou de baixo, esquer-
da ou direita. Tudo depende dos
ventos e não possuímos, ainda,
meios tecnológicos suficientes para
controlar suas direções.

Nós, os mais velhos (acima dos
70 anos de idade), temos muitas
histórias para contar pois às viven-
ciamos. Já  os da nova geração (dos
anos 1980 para cima), atualmente
com pouco mais de 40 anos de ida-

de, não vivenciaram os
anos anteriores como nós
e nem podem testemu-
nhar acontecimentos
desse passado. Há "Uma
vida que é de todas às vi-
das" para qual nem nós e
nem eles, estamos pron-
tos para conhece-las.
Muitas coisas têm vidas
e todas as vidas formam

este planeta azul que chamamos de
Terra que somente do céu pode ser
visto.

O momento atual pelo qual
estamos passando, nos coloca num
beco sem saídas, numa caixa de
Pandora (na mitologia grega = os
deuses colocam todas as desgra-
ças do mundo), que a meu ver está
se abrindo e espalhando seu con-
teúdo. Mostrando que é preciso
muito aprendizado de boas coisas
para nossa juventude que: possam
ajudar na luta por um planeta (Ter-
ra) mais humano, onde todos es-
tamos vivendo.

A ciência econômica na qual
me especializei e onde ainda dou
meus palpites, sempre defendi que
os negócios têm limites e quanto
maiores forem, administra-los com
eficiência é impossível; vamos de-
pender de capacitação técnica, uma
família unida que discuta seus pro-
blemas administrativos como hu-
manos e não como máquinas, es-
pecialmente os conhecidos robôs
com inteligência artificial. Exem-

plo: capital suficiente para inves-
tir; ramo de negócio que seja lu-
crativo e nada de crescer sem base
sólida, aventurando em emprésti-
mos cujos juros estapafúrdios po-
dem comprometer os negócios.

O nosso sistema econômico
brasileiro está bastante conturba-
do e os países com os quais nós
negociamos já estão preocupados
conosco e demais países do Merco-
sul, o que não é um bom sinal para
os dias vindouros. Nossa educa-
ção escolar primária está muito a
desejar; a secundária também; não
há investimentos necessários nes-
ses setores, pelo contrário, estão
sendo cortados verbas para abas-
tecer educação e saúde. Sem o sa-
ber e o estar salutar da nossa po-
pulação, não terá condições de pro-
duzir rendas suficientes para so-
breviver e elevar nosso PIB (pro-
dução interna brasileira). Com o
problema na climatologia mundi-
al, que está colocando em crise to-

dos os países, nós não estamos fora
dele e sim integrado nele como os
primeiros a sofrerem das desgra-
ças de Pandora.

Estamos, neste sábado, 27 de
maio, às 12h23, entrando na fase
lunar Crescente, caminho para
mais luminosidade da luz solar que
tem reflexão para a Terra através
da lua e, encurtando possibilida-
des de chuvas, especialmente por
estarmos ainda, a nossa região, na
estação climática do outono, onde
este ano de 2023 estão se repetindo
as variações de temperaturas altas
e baixas que há mais de 10 anos
não têm acontecido e, voltando as
gripes e resfriados, a congestionar
nossos sistemas de saúde e nossa
população idosa e infantil passan-
do mal. Talvez, na próxima terça-
feira, 30 de maio, possamos ter
aqui para São Pedro e adjacências
algum chuvisco que nem mesmo
assentará a poeira.

Rogo a todos meus leitores os
cuidados necessários, desejando-
lhes uma boa semana e que o novo
mês que se descortina, nos venha
com muita paz, alegria, boas notí-
cias e não se esqueçam de sempre
estar unidos com suas famílias.

Aldo Nunes, contabilista, ar-
ticulista de jornais, advoga-
do, Auditor Fiscal de Rendas
do Governo do Estado de São
Paulo, aposentado, E-mail:
audusconsultoria@gmail.com
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Prefeito Thiago Silva aborda
várias áreas da administração

CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E),
cozinha americana, sala, área de serviço, ga-
ragem e portão eletrônico. R$ 250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Tér-
reo - 2 dorm.,  w.c. social, sala para 2 ambi-
entes  com sacada, cozinha ,área de servi-
ço, estacionamento, portão eletrônico. R$
360.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de
jantar, sala de tv e sala para lanchar, ambas
com magnifica vista, lavabo, cozinha, área de
serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira
e quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm.
(1 suíte), w.c. social, sala, copa, cozinha, área
de serviço, varanda, abrigo para 2 carros co-
bertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e pisci-
na + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros,
sala  de estar, copa, cozinha, abrigo (1) + 1 quar-
to e cozinha externos,  R$ 450.000,00 (M.E).

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3
frentes - R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$
120.000,00 (D)
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$
450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$
210.000,00 (W.R)

Terreno Comercial: 450m2, declive. R$
180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 - R$
130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$
120.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MU-
RETA E CALÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLI-
VE - R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com
excelente residência de 3 dorm. (1 suíte), to-
dos com armários embutidos, w. c. social,
lavabo, sala de estar com lareira, sala de jan-
tar, cozinha com armários, varandas em L,
piscina, quiosque com churrasqueira, play
ground, campo de futebol, canil, horta,  casa
para caseiro e quarto de ferramentas. R$
795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$
200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa
semi nova com    2 dorm. ( 1 suíte com hidro
massagem), w.c. social,  sala de estar, copa,
cozinha,  varandas,    churrasqueira, piscina,
pomar, galinheiro, lago com peixes, c. fute-
bol, etc. R$ 730.000,0 ( M)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO

Ele comparou a São Pedro do passado e a dos últimos anos, que atualmente vive um projeto de crescimento e desenvolvimento planejado
Nesta semana, o prefeito de

São Pedro, Thiago Silva, esteve no
estúdio do podcast "Mais ou Me-
nos 1 Hora", onde foi entrevistado
pelo apresentador e idealizador do
programa, Will Franzin. Experiên-
cias pessoais, formação, o início na
política, gestão pública, saúde, edu-
cação, turismo, infraestrutura, se-
gurança, causa animal, parcerias e
planos para o futuro: ao longo de
mais ou menos duas horas o pre-
feito respondeu, ao vivo, uma série
de perguntas do podcaster - e tam-
bém dos expectadores, a respeito
dos mais variados temas. E fez um
balanço da sua história de verea-
dor, vice-prefeito e prefeito no Mu-
nicípio de São Pedro.

VIDA PÚBLICA - Seguindo
o roteiro do programa, o prefei-
to fez uma viagem ao tempo e
relembrou seu ingresso na vida
pública, aos 18 anos,  com o
projeto SAM (Serviço de Aten-
dimento ao Munícipe), que, duran-
te uma década, auxiliou os cida-
dãos em diversos serviços.

"Hoje vivemos uma nova re-
alidade.  Na Educação,  por
exemplo, são dez veículos pró-
prios para levar os estudantes e
viabilizar novos projetos que
colocaram nossa estância nos
trilhos do desenvolvimento".

Em 2000, com 21 anos, ele
foi eleito um dos vereadores
mais jovens do Brasil. Ao longo
de três mandatos bem sucedi-
dos na Câmara, formou-se em
Direito e Contabilidade a fim de
alçar voos mais altos.

"Em 2012, fui candidato a
vice-prefeito na chapa do Heli-
nho Zanatta. Ocupei o cargo de
secretário de Governo, de pre-
sidente do SAAESP e atualmen-
te prefeito de São Pedro. Essa
experiência acumulada nos
trouxe conhecimento de todo o
contexto geral de uma administra-
ção pública", disse o prefeito.

GESTÃO - Indagado sobre a
gestão dos recursos municipais, o
prefeito Thiago Silva foi categóri-
co.  "Em 2012, São Pedro tinha 12

Entrevista do  prefeito Thiago Silva aconteceu no estúdio
do Podcast Mais ou Menos 1 hora, idealizado por Will Franzin

Divulgação/Prefei tura

secretarias. Hoje são 6. Passamos
por pandemia, a receita caiu, no
entanto todos os cerca de 1.300
servidores sempre receberam em
dia. Fornecedores também. Re-
duzimos o tamanho da máqui-
na para ampliar os investimen-
tos no atendimento ao cidadão,
no desenvolvimento do nosso mu-
nicípio, e, claro, nas situações de
emergência", disse o prefeito, ci-
tando como exemplo o rompi-
mento, durante o período de
chuvas, da tubulação da ponte
do Macuco, prontamente atendi-
da pela administração pública.

Ele ainda relembrou que, ao
longo dos três mandatos como
vereador, requisitou inúmeras
vezes novas obras de melhoria
para o município, recebendo fre-
quentemente um "não" como
resposta e quase sempre por fal-
ta de dinheiro.

"Quando passei a vice-prefei-
to e secretário do Governo, pude
constatar que dá para fazer, sim.
Basta ter vontade e honestidade,
não gastar errado e focar no inves-
timento. Se hoje a Prefeitura tem
capacidade financeira de investi-
mento. é porque tem uma gestão
séria, pautada na honestidade e na
responsabilidade do dinheiro pú-
blico", disse Thiago Silva, que con-
vidou os ouvintes a uma reflexão.

"Há dez anos São Pedro vive
um novo projeto de crescimento e
desenvolvimento planejado com
qualidade de vida para o cidadão.
A reflexão que deve ser feita é a
seguinte: por que dá certo hoje e
não dava (certo) antes"?

Neste ano, São Pedro foi con-
siderado o terceiro município mais
bem administrado de São Paulo -
entre os 645 do estado. A chancela
é da Associação Paulista de Muni-
cípios (APM), que conferiu à cida-
de o "Prêmio Governador Franco
Montoro" na categoria "Gestão".

Tal segurança administrativa
e financeira, segundo o prefeito
Thiago Silva, atrai a iniciativa pri-
vada. Nos próximos meses, São
Pedro receberá um investimento de
R$ 242 milhões de médias e gran-
des empresas. Somente em infra-

estrutura, a concessionária de ener-
gia elétrica CPFL anunciou um
aporte de R$ 17 milhões na ampli-
ação da subestação e construção
de novas redes de energia, benefí-
cio que atenderá 22.847 clientes da
empresa; a habitação receberá um
investimento de R$ 200 milhões na
construção de 1.760 unidades ha-
bitacionais - 982 casas e 778 terre-
nos; e, no Distrito Industrial, R$
25 milhões serão aplicados por
empresas na construção de suas
plantas fabris, o que vai gerar
350 empregos diretos.

SEGURANÇA - "Quando al-
guém se muda para uma cidade
está em busca de melhores servi-
ços, educação, saúde, conforto e
qualidade de vida. É por isso que
nossa cidade cresce tanto e o mer-
cado imobiliário está tão aquecido".

No último ano, São Pedro foi
o município que registrou o maior
crescimento populacional entre to-
dos os 24 da Região Metropolitana
de Piracicaba. De acordo com o
Censo Demográfico 2022, o nú-
mero de habitantes da cidade
cresceu 7,42% e chegou, segun-
do dados do IBGE (Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística)
aos 38.991 habitantes.

No entanto, fez questão de
destacar, São Pedro cresce com pla-
nejamento e segurança. Exemplo
disso, citou, é o projeto Agenda
2035, que define ações prioritárias
a serem executadas ao longo dos
próximos dez anos pela admi-
nistração municipal em áreas
chave do município.

Segundo o chefe do Executi-
vo, o aumento populacional tam-
bém exige maior investimento em
segurança pública. Ele aproveitou
a ocasião para agradecer a parce-
ria com a Câmara Municipal na
aprovação do novo estatuto da
Guarda Civil Municipal.

"Com a atualização do estatu-
to, enfim abriremos um concurso
público neste ano para a ampliação
da Guarda Civil", disse Thiago Sil-
va, que nesta semana foi à Secreta-
ria de Segurança Pública do Esta-
do, onde protocolou ofício solici-

tando reforma da Delegacia de
Polícia Civil, novas viaturas e
servidores e a ampliação do pro-
jeto Detecta, plataforma do go-
verno de São Paulo que permite
a troca de informações, o com-
partilhamento de imagens e a
cooperação dos órgãos públicos
e integra câmeras ao maior banco
de dados da América Latina.

INFRAESTRUTURA - O
prefeito também estabeleceu um
comparativo entre a atual ad-
ministração e as gestões an-
teriores na política de infra-
estrutura e moradia.

"Em 2013, no primeiro ano
da nossa gestão, 37 dos 68 bair-
ros de São Pedro não possuíam
saneamento básico, rede de
água, esgoto, iluminação públi-
ca, asfalto. Praticamente ne-
nhuma infraestrutura, somen-
te arruamento e energia elétri-
ca. Alguns bairros, inclusive,
próximos ao centro da cidade,
como o Colinas de São Pedro e o
Nova São Pedro. Não só leva-
mos todas as benfeitorias para
os bairros como fomos além.
Modificamos a lei e hoje todo
o loteamento novo, obrigato-
riamente, tem de contar com
100% de infraestrutura".

"Estamos aqui falando de
bairros de mais de 50 anos.
Nossa gestão tem 10 anos, ou
seja, os demais (prefeitos) tive-
ram 40 anos para fazer. Se não
o fizeram, oportunidade não
faltou. Quando assumimos, São
Pedro tinha 4 mil braços de
luz. Instalamos mais de 10
mil. Eram três ou quatro uni-
dades de saúde. Hoje, cada
bairro,  geograficamente,  é
atendido por uma unidade de
atendimento e mais de 30% do
nosso orçamento na Saúde".

Além disso, São Pedro pas-
sa a ter dois hospitais a partir
de julho deste ano. Isso porque
a nova unidade do Hospital
São Lucas,  atualmente em
reforma no bairro São Bene-
dito, abrigará a Central de
Pediatria do município, com
atendimento sob demanda. "O

prédio tem 1.000 metros qua-
drados de área construída, 66
cômodos e já se encontra em
fase final de acabamento".

TURISMO - O tema "tu-
rismo" também esteve em pauta
na entrevista do podcast. A cidade
de São Pedro está entre as 50 que
disputam o "Prêmio Top Destinos
Turísticos" 2023, que seleciona os
melhores municípios turísticos do
Estado. O município concorre nas
categorias "Turismo Rural"; "Tu-
rismo de Parque Aquático"; e
"Turismo Gastronômico".

A l é m  d i s s o ,  o  p a r q u e
a q u á t i c o  S ã o  P e d r o  T h e r -
mas Resort  está  disponibi-
lizando mais 2.700 leitos em
sua estrutura de lazer, tendo
inaugurado os primeiros 217
apartamentos, de um total de
465. "Por meio do Thermas, te-
remos um público de mais de
6.700 visitantes, tendo São Pe-
dro como destino. E isso fo-
mentará o comércio local, ho-
té is ,  pousadas ,  agenda de
festas e eventos da cidade e
da Serra do Itaqueri".

PPPPPARCERIAARCERIAARCERIAARCERIAARCERIA

Museu GT realiza atividade
com frequentadores da Apae

Parceria entre o Museu Gus-
tavo Teixeira, Secretaria de Turis-
mo de Águas de São Pedro e a Apae
garantiu a participação dos fre-
quentadores da instituição em
uma atividade da 21ª Semana
Nacional dos Museus, que acon-
teceu de 15 a 21 de maio. A se-
mana é organizada pelo IBRAM
(Instituto Brasileiro de Museus),
que promove o fortalecimento
das relações entre a instituição
museológica e a comunidade.

Assim como ocorre todos os
anos, as ações realizadas durante
essa semana são guiadas a par-

tir de um tema, que em 2023 foi
"Museus, sustentabilidade e
bem estar". O evento educativo
"Águas que transformam" teve
o objetivo de valorizar as pro-
priedades medicinais da água,
mais especificamente as encon-
tradas em Águas de São Pedro.

No dia 17 de maio, os frequen-
tadores da APAE compareceram a
uma palestra da termalista Rosa-
na Borborema, no Centro de Con-
venções de Águas de São Pedro,
além de uma visitação e degusta-
ção no fontanário da cidade. No
evento foram abordados temas

como as qualidades de cada uma
das águas encontradas no municí-
pio: fonte Almeida Sales, Giocondo
e a fonte de Juventude.

No dia seguinte,  18 de
maio, na APAE, os frequentado-
res participaram de uma atividade
artística mista com os professores
de artes Alice Quadrado, Bruno
Pereira e a neuropedagoga Fernan-
da de Barros Sousa, com o uso da
água da juventude para pintura
de quadros com técnicas que en-
volvem o uso do líquido, como
a aquarela e a pintura japonesa
Sumenagashi.

Frequentadores da Apae de São Pedro participaram de atividade realizada em parceria com Museu Gustavo Teixeira

Divulgação
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São Pedro é opção de roteiro
romântico para os namorados
Estância oferece atrações variadas, experiências gastronômicas diversas e
hospedagens reservadas e temáticas aos casais que emendarão o 8 de junho

Diego Soares

Em São Pedro, apaixonados podem almoçar ou jantar curtindo a vista do alto da serra

Curtir um feriadão prolonga-
do a dois com um friozinho no alto
da Serra do Itaqueri, apreciando
um pôr do sol inesquecível de ou-
tono seguido por um belo jantar
regado a vinho e à luz de velas. Esta
é apenas uma das várias opções de
descanso com tom romântico que
a Estância Turística de São Pedro
oferece aos casais que pretendem
antecipar as comemorações do Dia
dos Namorados, emendando o
único feriado do mês, o de Corpus
Christi, em 8 junho, ao dia 12.

Famosa por suas belezas na-
turais, a estância está localizada
aos pés da Serra do Itaqueri, re-
gião turística que figura entre
as mais belas do estado, e fica a
apenas 171 quilômetros da Ca-
pital. Com a calmaria que só o
Interior oferece, o município é opor-
tunidade de fuga da rotina e de
conexão com a natureza.

No outono, a contemplação do
nascer ou pôr do sol se torna um
convite imperdível aos apaixona-
dos, em especial, aos que desejam
registros instagramáveis. O Cruzei-
ro do Facão, na estrada entre São
Pedro e Itirapina, tem uma das vis-
tas mais famosas do destino.

Outra opção são as paradas
nos mirantes estrategicamente po-
sicionados ao longo das estradi-
nhas que serpenteiam o alto da ser-
ra de São Pedro. Em um dos pon-
tos mais charmosos do município
fica a capela de Santo Antônio.
Aberta para visitas, a igrejinha
guarda uma relíquia do santo casa-
menteiro doada pelo Vaticano e que é
muito requisitada para intenções e
promessas nesta época do ano.

Em frente à capela fica o Jar-
dim do Amor, espaço que convida
os casais apaixonados a fazerem
juras de amor eterno, deixando
por lá seus cadeados - itens encon-
trados para venda nos estabeleci-
mentos do entorno.

Ainda no alto da serra, o Par-
que Marcelo Golinelli possui diver-
sos decks com paisagens dignas
de selfies, além de quiosques e
trilhas para caminhada. Há
ainda o Parque do Cristo, o
Rancho da Tirolesa e o Parque
Municipal de Voo Livre Celso Gon-
çalves da Fonseca, que abriga ram-
pas para asa-delta e parapente.

Outra modalidade turística
muito procurada é o balonismo.
Para definir o melhor passeio no
dia, a dica é buscar apoio nas
agências de turismo receptivo
da cidade. São Pedro oferece
ainda a opção de imersão no
turismo rural, com almoço cai-
pira em propriedades abertas à
visitação, como o Sítio Coloni-
nha I, que promove passeios a

cavalo. Charmoso, o centro his-
tórico também conta com atra-
tivos aos apaixonados, como a
Feira de Artes e Artesanatos e lojas
especializadas em enxovais.

GASTRONOMIA  - Re-
centemente, São Pedro entrou
para a rota gastronômica do
estado de São Paulo e o que não
faltam na estância são opções
no cardápio. Neste feriadão,
muitos estabelecimentos ofere-
cerão jantares românticos em
ambientes decorados. Um deles
é o Recanto das Seriemas, que
possui uma vista deslumbrante
por estar localizado no alto da
serra. Especializado em parrilla,
o local cozinha com lenha de
reflorestamento próprio e re-
cebe reservas de quinta-feira
(8) a domingo (11) para al-
moços ou jantares à luz de
velas com o cardápio rechea-
do de opções grelhadas e vinhos.

Digno de um cenário de filme,
o restaurante e antiquário Vila Del
Capo é outra opção famosa na ser-
ra em São Pedro para quem deseja
uma noite com ainda mais requin-
te. No local, as mesas são postas
com talheres de prata e copos de
cristal. Por lá, o jantar temático dos
namorados será servido no domin-
go (11) e na segunda-feira (12), con-
forme reserva. São ao menos cinco
diferentes refeições, com massas,
gratinados e grelhados. Logo na en-
trada, os clientes são recepcionados
com vinho tinto e canapés para
apreciarem a decoração do espaço
que conta até com lareira acesa. Os
amantes da cozinha japonesa tam-

bém têm parada certa em São Pe-
dro. O Mizu Sushi Bar, pioneiro da
japan food naquela região, ofere-
cerá combos especiais para os ca-
sais de quinta (8) a domingo (11)
no jantar, além do tradicional ro-
dízio com peixes frescos.

Já para os que preferem agito,
chopp, cerveja, lanches e porções, o San-
to Clube Bar é opção. No dia 12, o local
terá música ao vivo e decoração para
embalar o clima de romance.

De sexta-feira (9) a domingo
(11), a estância recebe ainda a 117ª
Festa de Santo Antônio, com quer-
messe, shows e praça de alimenta-
ção nas imediações da capela que
leva o nome do santo.

Outra opção também des-
contraída no alto da serra é a
Venda do Brilio, que abre para
o café da manhã e almoço. Ou
então, a Estação da Cachaça ou
o Quintal da Serra, que servem
cafés coloniais e especiais em
charmosas mesinhas ao ar livre.

HOSPEDAGEM - Hospeda-
gens mais reservadas não faltam
aos apaixonados que visitam São
Pedro. A Pousada Sonho do Cam-
po, por exemplo, é composta por
uma vila com apenas três casinhas,
coreto, firepit (fogueira rústica de
chão) e uma bela igrejinha. Um
deck à beira do córrego na cla-
reira em meio à mata é como um
oásis de descanso aos amantes.
Pet friendly, a hospedagem ofe-
rece aos casais drink de boas-
vindas, flores no quarto e até café
à francesa (servido na cama).

Outra dica romântica e
mais reservada é a Pousada da
Lua, a 5 km da cidade. Com vis-

ta para uma área de preserva-
ção da natureza, a propriedade
conta com vários ambientes inti-
mistas, com espreguiçadeiras e pol-
tronas. Os pacotes oferecidos
incluem decoração temática com
flores, espumantes, docinhos e
até sessão relaxante de hidro-
spa a dois em meio à natureza.

Já para os casais mais aven-
tureiros, a sugestão é o Santana's
Ranch que, além de um complexo
aquático com piscinas aquecidas,
oferece pacotes incluindo decora-
ção temática, vinho, doces, passei-
os a cavalo e com quadriciclos.

Pontos turísticos: Parque Eco-
turístico Marcelo Golinelli, Parque
Municipal de Voo Livre Celso Gon-
çalves da Fonseca, Parque do Cris-
to, Rancho da Tirolesa, Sítio Co-
loninha 1, Jardim do Amor,
Capela Santo Antônio. Mais in-
formações -@setursaopedro ou
pelo app Destinos Inteligentes.

CCCCCORRIDAORRIDAORRIDAORRIDAORRIDA     DODODODODO S S S S SOLOLOLOLOL

Evento será domingo,
no alto da serra

A Corrida do Sol, que tem
apoio da Prefeitura de São Pe-
dro e realização da Start Even-
tos Esportivos, será realizada
domingo (28). A concentração
começa às 6h, e as largadas es-
tão marcadas para as 7h, no
caso da corrida e 7h05 para a
caminhada, na rampa Leste do
Voo Livre, localizada na rua
Luar da Serra, sem número.

São 150 participantes que es-
colheram o percurso de 5 km de
corrida ou caminhada de 3 km pelo
alto da serra com vista privilegia-
da das cuestas de São Pedro. To-
dos os atletas que cruzarem a li-
nha de chegada receberão meda-
lha de participação.

Os organizadores fizeram par-
ceria com o Parque Alto da Serra,
que vai oferecer um café da manhã
especial para os atletas após a cor-
rida e caminhada. No cardápio,
queijo branco da serra fresquinho,
frutas, diversos tipos de bolos, café,
entre outras delícias.

"A ideia da Corrida do Sol sur-
giu de um convite do empresário
Rodrigo Crepaldi, do Parque Alto
da Serra, para organizar uma cor-
rida com o objetivo de promover-
mos o turismo na nossa serra. O

percurso escolhido não poderia ser
outro: um dos nossos cartões pos-
tais mais bonitos:o nascer do sol
visto da serra. Para mim, particu-
larmente, é a vista mais bonita da
nossa bela cidade. A Corrida do Sol
será uma prova desafiadora e com
uma bela recompensa no final para
os amantes de corrida. Agradeço ao
nosso prefeito Thiago Silva e ao nosso
secretário de Governo e coordenador
de Esportes, Claudinei Arruda por
mais essa parceria e por apoiarem
nosso evento", disse Ivan Tavares,
da Start Eventos Esportivos.

Para Claudinei Arruda,
este evento é importante por
estimular a prática de ativi-
dades físicas, além de fomen-
tar o turismo. "Muitas pes-
soas de São Pedro e de fora
da cidade têm o hábito da
prática de corrida e caminha-
da e o visual da serra é um es-
tímulo a mais para estas ativi-
dades que movimentam a cida-
de de diversas formas, inclusi-
ve pelo lado econômico. Agra-
deço o apoio do prefeito Thiago
Silva para este e outros eventos
que promovem benefícios de di-
ferentes maneiras para nos-
sa cidade", disse.

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:

Pregão Presencial  nº 39/2023 -  Processo nº:  652/2023 -  Objeto:  CONTRATAÇÃO
DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE FORNECIMENTO DE VALES
ALIMENTAÇÃO EM FORMA DE CARTÃO MAGNÉTICO/ELETRÔNICO - Início da Ses-
são Públ ica:  12/  06/  2023,   às 09:00 horas,   na Sala de L ic i tações,  s i to  à Rua
Valent im Amaral ,  nº 748,  Centro,  São Pedro/SP. O edi ta l  completo encontra-se à
disposição no Departamento de Compras e Lic i tações, s i to a Rua Valent im Amaral
748,  no horár io  das 08h30 às 17h00.  Fone:  (19)  3481-9223 ou at ravés do s i te :
h t tps : / /www.saopedro .sp .gov.b r / l i c i tacoes-pub l i cas .  São  Pedro ,  26  de  ma io  de
2023. Thiago Si lvér io da Si lva -  Prefei to Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos
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Atleta de São Pedro é destaque
no Circuito Paulista: 5º no geral
São Pedro mais uma vez man-
dou bem sobre as quatro rodas
e foi destaque no Circuito Pau-
lista de Street Skate. Na quarta
etapa da competição, Yuri Ka-
mikaze fez bonito, avançando
para a final e ficando em 5º lu-
gar no ranking geral! Ele é alu-
no do projeto Manobra Perfei-
ta, da Prefeitura de São Pedro,
assim como o Vitor Gabriel VTN,
que terminou a etapa em 15º
lugar na categoria iniciante.
Mais um bom resultado colhido
a partir do estímulo e do in-
vestimento constante da Pre-
feitura e da Coordenadoria
Municipal de Esportes e La-
zer de São Pedro ao skate. Yuri Kamikase no Circuito Paulista de Street Skate

Circuito Paulista de Street Skate realizou quarta etapa

DIRETRIZES EM PAUTA – O prefeito Thiago Silva reu-
niu secretários e coordenadores para uma reunião de
planejamento e definição de diretrizes para a adminis-
tração municipal. Projetos realizados, em andamento e
os planejados para os próximos 2 anos ou para perío-
dos mais longos, como os previstos na Agenda 2035,
que em breve será lançada, foram abordados.
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Senac Piracicaba comemora 30 anos
A unidade oferece programação gratuita e aberta à comunidade no mês de junho, comemorações começaram com encontro com a imprensa

Recepção à imprensa foi uma aula sobre como
plantar mudas: a prática do verde

Fotos: Divulgação

Entre 1º e 30 de junho, o Se-
nac Piracicaba comemora três dé-
cadas de atuação e compromisso
em oferecer o melhor em educação
profissional à cidade. Para celebrar
essa data, foi criada uma progra-
mação especial de ações gratuitas
abertas ao público. “As atividades
que teremos nas comemorações
dos nossos 30 anos na cidade são
reflexo da diversidade de áreas do
conhecimento que entregamos aos
munícipes. Circuito de saúde, ex-
posições, visitações, oficinas,
workshops, palestra, passeio turís-
tico são alguns dos formatos de
atividades que a população poderá
participar”, explica João Carlos
Goia, gerente do Senac Piracicaba.

UM PRÉDIO CHEIO DE
HISTÓRIAS E DIVERSIDA-
DE - Em junho de 1993, o Senac
inaugurou sua unidade em Pira-
cicaba, localizada no prédio onde
anteriormente funcionava a
Guarda Municipal. Foi necessá-
ria uma ampla reforma, totali-
zando 1.500 metros de área cons-
truída. O prédio ganhou auditó-
rio, salas ambientes, laboratóri-

os, biblioteca e espaço para expo-
sições e tinha capacidade de aten-
der até 4.000 pessoas por ano.
Naquela década, além dos espa-
ços já existentes, o Senac Piracica-
ba disponibilizou uma variedade de
cursos de informática, tornando-
se referência no mercado local. 

Outro marco para a unida-
de aconteceu em 2003, quando
o Senac inseriu em sua progra-
mação atividades externas que
beneficiavam o empreendedoris-
mo e a participação dos alunos
em setores ligados à sua área de
conhecimento, além de realizar
ações de orientação social. Nos
anos subsequentes muitas ino-
vações aconteceram e novos cur-
sos começaram a ser ofertados. 

Com as demandas de cursos
aumentando, assim como o nú-
mero de alunos, foi necessário
buscar um novo local e, em 2008,
segundo Resolução 22/2008, foi
aprovada a aquisição de dois
imóveis contíguos localizados na
Rua Santa Cruz e na Rua Dr.
Otávio Teixeira Mendes, no bair-
ro Alto de Piracicaba. O prédio

adquirido, antigo casarão da fa-
mília Guerrini, é um patrimônio
histórico tombado, mas precisa-
va ser restaurado para receber a
sede administrativa da unidade. 

As reformas no casarão foram
iniciadas em 2010, junto com a
construção de um novo prédio in-
terligado à casa. O projeto de res-
tauração do casarão da família
Guerrini, manteve as característi-
cas do estilo neoclássico nas facha-
das, além das pinturas murais no
interior da edificação. Já o projeto
do novo prédio traz uma arquite-
tura moderna, assim contrastan-
do os estilos de construção. 

O casarão foi palco de muita
história. Por aqui passaram artis-
tas e intelectuais de várias gera-
ções, como o modernista Oswald
de Andrade e o físico Mário Schem-
berg (ambos casados com Julieta,
filha de Pasqual Guerrini), o jor-
nalista Cásper Líbero, o pintor Cân-
dido Portinari, o escritor Jorge
Amado, a intérprete lírica Bidu
Sayão, o escritor e pintor Menotti
Del Picchia, Rudá, filho de Oswald
de Andrade com Pagu e muitas

O gerente João Carlos Goia
e sua equipe recepcionaram
a imprensa, quarta (24)

outras personalidades do mundo
artístico e literário, justificando
assim, a importância da família e
de sua casa para a formação his-
tórica da cidade de Piracicaba.

O SENAC PIRACICABA
EM 2023 - Atualmente, quem pas-
sa em frente ao Senac se depara
com um prédio imponente e com
uma arquitetura singular e tecno-

logia de última geração, além de
cursos em diversas áreas. Com
5.210 metros quadrados de área
construída, o novo empreendi-
mento foi inaugurado em 2013 e
sua capacidade aumentou para 15
mil pessoas atendidas por ano. 

Com relação ao Programa Se-
nac de Gratuidade, somente em
2023 foram oferecidas 3.142 bolsas

de estudo, tanto para cursos técni-
cos, quanto cursos livres. Só para o
segundo semestre a previsão é de
mais 1.800 vagas para bolsistas. 

Vale ressaltar que, além de Pi-
racicaba, outras cidades da região
também são atendidas, como: Ca-
pivari, Charqueada, Elias Fausto,
Mombuca, Rafard, Rio das Pedras,
Saltinho, Santa Maria da Serra e

Programação do Aniversário dos 30 anos do Senac
Local: todas as atividades gratuitas

EXPOSIÇÃO “ESPAÇOS INSTAGRAMÁVEIS”
Projeto e montagem de 3 espaços realizado pelas tur-
mas dos cursos Técnicos em Design de Interiores e
Paisagismo, aplicando os conhecimentos de biofilia,
sustentabilidade e acessibilidade. No dia 2 de junho,
das 19h30 às 21h30 as turmas de estudantes farão
uma visitação guiada pelos 3 ambientes.  A participa-
ção é por ordem de chegada.
Nos demais dias a visitação pode ser feita dentro do
expediente da unidade: das 8 às 20 – de segunda a
sexta-feira e das 8 às 13 horas, no sábado.

DATA: 1º A 5 DE JUNHO
Local: Hall de entrada e Jardim pedagógico
Oficina: Customização de roupas para o arraiá junino
Vamos bolar um look para os arraiás juninos?
Docentes e estudantes da área de moda te auxiliam
na customização de roupas e acessórios para as co-
memorações juninas.
**Participantes devem trazer as peças de roupas e
acessórios que desejam customizar.
Inscrições antecipadas.
Indicação: pessoas acima de 16 anos

DATA: 7/6
Horário: Das 14 horas às 17 horas
Local: Laboratório 503

OFICINA: SUSTENTABILIDADE NA PRÁTICA
Conheça os objetivos do desenvolvimento sustentá-
vel jogando!
Os ODS trazem propostas importantes para a humani-
dade conseguir evoluir e viver de maneira sustentá-
vel. De forma lúdica, através do jogo, nos aproxima-
mos mais desses objetivos.
Indicação: pessoas acima de 16 anos

DATA: 16 /6
Horário: Das 14 horas às 16 horas
Local: Gazebo
OFICINA MAKER - MONTANDO UM ROBÔ INSETO
Venha participar da nossa Oficina Maker “Mão na mas-
sa”, com conceitos de aprendizagem criativa e produ-
ção de pequenos projetos de robótica.

15 vagas disponíveis por horário. A participação nos
dois horários é por ordem de chegada.
Indicado para crianças e jovens de 6 a 12 anos.

DATA: 16/6
Local: Laboratório 301
Horário: Das 9 horas às 10h30
Das 10h30 às 12 horas

WORKSHOP: MESA POSTA
Venha conhecer as possibilidades e propostas para a
montagem de mesa posta, tanto para um café da ma-
nhã, um almoço informal, um jantar formal, até mesmo
um batizado ou casamento.
Participantes terão dicas de como compor uma mesa
posta de acordo com a característica do evento e do
uso adequado de cada item apresentado na composi-
ção da mesa.
Inscrições antecipadas.
Indicação: pessoas acima de 16 anos

DATA: 19/6
Local: sala 407
Horário: Das 19 horas às 20h30
Oficina: Conhecendo o Arduíno
Participe da nossa oficina de robótica para iniciantes e
fique por dentro das noções introdutórias de robótica
utilizando plataforma de prototipagem Arduíno.
Inscrições antecipadas. Indicação: pessoas acima de
14 anos

Data: 20/6
Local: sala 502
Horário: Das 14 horas às 15h30
Das 15h30 às 17 horas
Palestra: Entendendo as tendências da Inteligência Ar-
tificial
Na atividade falar em que os avanços na Inteli-
gência Artificial realmente podem impactar em nos-
sas vidas, além de fornecer, de forma geral, a
compreensão de como essas tecnologias funcio-
nam. Para iniciantes.
Inscrições antecipadas.
Indicação: a partir de 14 anos.

DATA: 20/6
Local: auditório
Horário: Das 10 horas às 11 horas
Atendimento: SPA das mãos
Docentes e estudantes do curso Técnico em Estética
realizam tratamento de hidratação, relaxamento e ju-
ventude para as mãos.
Os atendimentos serão por ordem de chegada.

DATA: 21/6
Local: Laboratório de bem-estar
Horários:
8:30 horas - 6 atendimentos
9:10 horas - 6 atendimentos
10:15 horas - 6 atendimentos
11:00 horas - 6 atendimentos
19:30 horas - 10 atendimentos
20:10 horas - 10 atendimentos
21:20 horas - 10 atendimentos
Circuito da Saúde
Venha calcular seu IMC, aferir sua pressão, realizar o
teste glicêmico, e receber orientações sobre manobras
de Heimlich e RCP.
A participação é por ordem de chegada. Indicação: a
partir de 14 anos.

DATA: 16 E 21/6
Local: Sala 205 e Hall do 2ºandar
Horário: 16/6 – Das 13 horas às 16 horas
21/6 – Das 8 às 11 horas
Caminhada: Walktour pelo bairro Alto
Venha participar da nossa caminhada histórico turís-
tica com guiamento de docentes e estudantes do Téc-
nico em Guia de Turismo por alguns pontos históricos
do bairro Alto - bairro onde se encontra o Senac Pira-
cicaba.
Inscrições antecipadas.
Indicação: a partir de 16 anos.

DATA: 21/6
Local: Espaço cênico
Horário: Das 15 horas às 17 horas

DATA: 23/6
Local: sala 403
Horário: Das 14h30 às 15h30
Workshop: Como organizar as finanças pessoais?
Com a utilização de uma planilha é possível entender
como organizar e controlar os gastos e os ganhos
mensais para uma melhor gestão dos recursos finan-
ceiros.
Inscrições antecipadas.
Indicação: pessoas acima de 16 anos

DATA: 24/6
Local: Ponto de encontro: auditório do Senac Piracicaba
Horário: Das 9 horas às 11h30
Atendimento: Make Express
Quer dicas para uma make rápida do dia a dia?
Na atividade nossa docente e estudantes do curso
Maquiador dão essas dicas práticas e realizam makes
rápidas nas participantes.
Inscrições antecipadas.
Indicação: a partir de 14 anos.

DATA: 24/6
Local: Laboratório 203
Horário: às 8h30 e às 10h30
10 vagas em cada horário
Oficina: Expressão Corporal - o corpo poético através
das brincadeiras e danças populares.
Através de estímulos sonoros e musicais, venha ex-
perimentar livremente os movimentos pelo espaço, ex-
plorando as diversas possibilidades expressivas do
corpo cênico e poético.
Inscrições antecipadas.
Indicação: a partir de 16 anos.

SERVIÇO
30 anos Senac Piracicaba – rua Santa Cruz, 1148 –
Bairro Alto – Piracicaba/SP – Gratuito – Mais informa-
ções: https://www.sp.senac.br/senac-piracicaba

FALECIMENTOS
SRA.MARIA APARECIDA
RACHONE faleceu no dia 18/
05 na cidade de São Pedro,
contava 66 anos de idade e era
filha dos finados Sr.Adelino
Rachone e da Sra.Maria do
Rosário Scanholato Rachone.
Deixa irmãs, sobrinhos e de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu se dia 19/
05 saindo o féretro ás 14:00 h
do Velório Memorial Bom Je-
sus –Sala 2 seguindo para o
Cemitério Municipal de São
Pedro onde foi inumada em
jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SRA BENEDICTA THEREZI-
NHA GIOCONDO faleceu no
dia 20/05 na cidade de São
Pedro, contava 93 anos de ida-
de e era filha dos finados
Sr.Ernesto Giocondo e da
Sra.Luiza Teixeira.Deixa o fi-
lho: Luiz Fernando Giocondo
Teixeira.Deixa demais paren-
tes e amigos.O seu sepulta-
mento deu se dia 20/05 sain-
do o féretro ás 16:30 h do Ve-
lório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Cemi-
tério Municipal de São Pedro
onde foi inumada em jazigo da
família .Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SR.ANTONIO BARBOSA fale-
ceu no dia 21/05 na cidade de
Águas de São Pedro, contava
97 anos de idade.  Era casado
com a Sra.Aurora Franco
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SRA. EDETE BUENO faleceu
dia 20/05/2023, na cidade de
Botucatu/SP, contava 64 anos,
filha dos finados Sr. Amancio
Bueno e da Sra. Aparecida
Guardia Bueno; deixa os filhos:
Antonio Marcos da Silva, ca-
sado com Kaue Vinicius Ca-
listro da Silva; Marisa Cristina da
Silva, casada com o Sr. Clodo-
aldo Ferraz Ferreira de
Cam_pos e Gabriel Ortega.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Sepultamento dia
21/05/2023 às 16h30 do Velório
do Cemitério Municipal da Sau-
dade da cidade de São Pedro/
SP, para a referida necrópole.À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

Barbosa.Era filho dos finados
Sr.Sebastião Barbosa e da
Sra.Vitalina Bueno.Deixa os
filhos: Valeria de Cassia Bar-
bosa de Oliveira, Jose Sebas-
tião Barboza e Antonio Apare-
cido Barboza (já falecido). Dei-
xa netos demais parentes e
amigos. O seu corpo foi trans-
ladado para a cidade de São
Pedro e o seu sepultamento
deu se dia 21/05 saindo o fé-
retro ás 16:00 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 1
seguindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro onde
foi inumado em jazigo da famí-
lia. Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os
familiares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

SRA. MARIA APARECIA DA
COSTA BALTIERI  faleceu no
dia 21/05 na cidade de Piraci-
caba, aos 78 anos de idade.
Era filha do Sr. Mario Martins
da Costa e da Sra. Carolina
Assis Martins, falecidos. Dei-
xa filhos, Carolina Etelvina Ti-
moteo Camargo Franco casa-
da com Fernando Camargo
Franco, Marco Antonio Timo-
teo casado com Sandra Jan-
dre Timoteo e Patricia Helena
Timoteo. Deixa netas, bisne-
tos, demais parentes e ami-
gos. O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de São
Pedro e o seu sepultamento
deu se dia 22/05 saindo o fé-
retro ás 10:00 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 2
seguindo para o Cemitério Par-
que São Pedro onde foi inuma-
da em jazigo da família. À fa-

mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SRA.NADIA DA HORA fale-
ceu no dia 22/05 na cidade de
São Pedro, contava 89 anos de
idade e era viúva do Sr.Maurilio
da Hora. Era filha dos finados
Sr.Julio Aguiar Pupo e da
Sra.Emylce Baptista Pupo.
Deixa sobrinhos e demais pa-
rentes. O seu sepultamento
deu se dia 23/05 saindo o fé-
retro ás 10:30 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 1
seguindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro onde
foi inumada em jazigo da famí-
lia. Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os
familiares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de

pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

SR.LIBARINO MONTANARI
NETO faleceu no dia 25/05 na
cidade de São Pedro contava
73 anos de idade e era filho
dos finados Sr.Benedito Mon-
tanari e da Sra.Lazara Maria
da Conceição Montanari. Dei-
xa os filhos: Marcio, Marcelo,
Mauricio e MarcosDeixa ne-
tos, bisnetos, demais paren-
tes. O seu sepultamento deu
se dia 25/05 saindo o féretro
ás 16:30 h do Velório Munici-
pal de São Pedro – Sala 1 se-
guindo para o Cemitério daque-
la localidade onde foi inumado
em jazigo da família. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

FALECIMENTOS

SR. EMILIO DANDÃO fale-
ceu dia 24/05/2023, na cida-
de de São Pedro/SP, conta-
va 76 anos, filho dos finados
Sr. Alcides Dandão e da Sra.
Antonia Dias Dandão, deixa
os filhos: Samuel Dandão,
casado com a Sra. Marga-
rete Ferreira Dandão; Daili
Jaqueline Dandão e Jean
Ariel Dandão. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares
e amigos. Sepultamento
dia 24/05/2023 às 13h00
do Velór io Municipal de
São Pedro-SP, para o Cemi-
tério Municipal de Charqueada-
SP. À família e amigos enluta-
dos o.s .sentimento_sde
pesar da Ab.iJ Grupo Uni-
das Funerais.
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Quando as crianças pedem socorro
Prevenção ao abuso e à exploração sexual de crianças e adolescentes: tema que merece atenção constante; 18 de maio foi dia de combate

Divulgação/LBV

Todo cuidado especial para as crianças

Você sabia que a cada hora 3
crianças são abusadas no Brasil?
Segundo dados do Comitê Nacio-
nal de Enfrentamento à Violência
Sexual contra Crianças e Adoles-
centes e a Rede ECPAT Brasil, cer-
ca de 51% delas têm idade entre 1 e
5 anos. Todos os anos, 500 mil cri-
anças e adolescentes são explora-
dos sexualmente no país e há da-
dos que indicam que apenas 7,5%
dos casos chegam a ser denuncia-
dos às autoridades, isto é, esses
números são muito maiores. São
estatísticas oficiais que desafiam e
muito a dignidade humana.

Por isso, o 18 de maio foi esta-
belecido como o Dia Nacional de
Combate ao Abuso e à Exploração
Sexual de Crianças e Adolescentes
pelo projeto de Lei nº 9.970/2000,
com o objetivo de mobilizar a soci-
edade brasileira e convocá-la para
o engajamento contra a violação
dos direitos sexuais de crianças e
adolescentes. Para dar visibilidade
ao tema que merece atenção cons-
tante, as iniciativas de prevenção
foram intituladas como #maio-
laranja. O principal meio para o
combate desta violação é a cons-
cientização sobre o assunto, jus-
tamente para ajudar na identi-

ficação do abuso e da explora-
ção sexual infantil, além de in-
dicar a quem recorrer diante de
uma situação de violência.

ABUSO NÃO É BRINCA-
DEIRA - Independentemente da
classe social, gênero, etnia ou reli-
gião, muitas crianças estão expos-
tas a diferentes tipos de violência.
A violência sexual põe em risco o
bem-estar físico de crianças e
adolescentes, pois afeta todas as
áreas da vida (psicológica, físi-
co, cognitivo e social), comprome-
tendo o desenvolvimento saudável
destes sujeitos. Daí a importância
de quebrar o pacto do silêncio e
defender a infância.

POR QUE DEFENDER
ESSA CAUSA? - Uma luta que é
de todos, visto que as crianças são
o futuro. Por isso, o grau de res-
ponsabilidade de cada pessoa deve
estar à altura dos que dependem
diretamente de atitudes de ampa-
ro e de proteção. Em razão disso, a
Legião da Boa Vontade (LBV) une
esforços aos de inúmeras organi-
zações do Terceiro Setor e aos de
órgãos oficiais no combate a essa
terrível violência. "É bom refletir
sobre essas questões, pois não há
qualquer garantia de futuro me-

lhor para as nações, se não houver
o respeito aos direitos fundamen-
tais das crianças e dos jovens. E
não se cresce, material e espiritual-
mente saudável, sem Afeto, sem
Amor, Amor Fraterno", enfatiza o
educador e presidente da LBV, José
de Paiva Netto, em seu artigo "Se-
gurança infantojuvenil" ao tratar
sobre o assunto.

Em toda rede de ensino e
nos serviços e programas socio-
educacionais da LBV pelo Bra-
sil, a Entidade desenvolve ações
que contribuem na prevenção de
situações de violação de direi-
tos. De uma forma lúdica e adap-
tada à faixa etária e ao nível de
compreensão dos participantes,
os atendidos pela Instituição
terão diversas atividades, como
rodas de conversa, pesquisa,
criação da trilha da proteção,
quebra-cabeça dos direitos,
dentre outras ações. O intuito é
ajudar na identificação de si-
nais, orientar a quem recorrer
(Disque 100 e/ou adulto de
confiança) e incentivar a multi-
plicação do conhecimento com
ações educativas e sensitivas ao
tema. Saiba mais sobre o trabalho
da LBV acessando www.lbv.org.
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Ancestralidade e futuro são temas do Meio Ambiente
"A Ancestralidade guiando o

futuro" é o tema da Semana do
Meio Ambiente promovida pela
Prefeitura de São Pedro, por meio
da Coordenadoria de Meio Ambi-
ente. A programação, recheada de
eventos imperdíveis, acontece de 27
de maio a 9 de junho e inclui ativi-
dades como feira de escambo, con-
versa sobre o Meio Ambiente sob o
olhar dos povos originários, cami-
nhada, palestra com foco em ca-
racterísticas geológicas de São Pe-
dro e uma noite das estrelas, com
observação dos astros. Todos os
eventos são gratuitos, mas é preci-
so fazer inscrição prévia.

A 1ª Feira de Escambo de São
Pedro será realizada neste sábado,
dia 27, das 8h30 às 12h, no Parque
Ecológico Ernesto Baltieri. O escam-
bo é uma troca de mercadorias e
entre os objetivos da iniciativa
estão atribuir novos valores a
bens semi-novos e usados, des-
pertando a consciência do con-
sumo sustentável e alertando so-
bre os impactos da indústria da
moda e consumo desenfreado no
âmbito social e ambiental.

Os participantes devem chegar
ao local às 8h30 e após as trocas
haverá um piquenique coletivo e
para isso a organização pede que
cada participante leve um prato
doce ou salgado. A palestra "Meio
Ambiente sob o olhar dos povos

Evento sobre observação dos astros será realizada no Parque Marcelo Golinelli

originários", voltada a alunos
do ensino médio, acontece das
9h às 11h do dia 2 de junho e
será conduzida pelo Centro de
Culturas Indígenas da UFSCar.

Para o dia 4 de junho, das 7h30
às10h, está programada a 2ª Ca-
minhada Ecológica ao Alto da Ser-
ra, com café da manhã. A saída

será da antiga balança do "pé da
serra". No dia 6 de junho, o professor
doutor Giancarlo Scardia, da Unesp,
fará a palestra "Desvendando o passa-
do geológico de São Pedro", das 18h30
às 19h30 na Secretaria de Turismo.

E para encerrar a programa-
ção, acontece no dia 9 de junho,
das 19h às 21h30, no Parque Mar-

celo Golinelli, a "Noite das Estre-
las: observação guiada dos astros".

O link para inscrição está
disponível no Instagram da Co-
ordenadoria de Meio Ambiente
(@meioambientesaopedro) .
D e  s e g u n d a  a  s e x t a - f e i r a
também é possível fazer a ins-
crição pelo telefone 3481 9260.
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Rede de supermercados tem Arraiá com inúmeras ofertas

Ana Maria Braga é a estrela da publicidade do Pague Menos

Desde 26 de maio até 29 de
junho, a Rede de Supermercados
Pague Menos, em 20 cidades do
interior de São Paulo, com 33 lo-
jas físicas e e-commerce, realiza
mais uma ação arrasadora.
Pensando sempre nos Cliente,
vem aí Arraiá Pague Menos, com
ofertas em produtos típicos das tra-
dicionais festas juninas.

Festa junina é uma celebração
cultural muito popular no Brasil,
que ocorre durante o mês de ju-
nho. É regada com comidas e bebi-
das típicas, além de trajes e deco-
ração com bandeirinhas e foguei-
ra. "As festas juninas significam
mesa farta. Pratos doces e sal-
gados fazem parte da comemo-
ração, e também algumas bebi-
das tradicionais", enfatiza o ge-
rente de Marketing e Comuni-
cação da Rede de Supermerca-
dos Pague Menos, Fabio Cecon.

Não são só familiares e ami-
gos que se reúnem para come-
morar a festança, muitos comér-
cios também trazem o tema nes-
sa época do ano. Restaurantes
oferecem cardápios específicos
com caldos, cuscuz, cachorro-
quente, arroz doce, canjica, doce
de abóbora entre outras delíci-
as típicas. "Nossas ofertas em
produtos juninos são para que
nossos Clientes comprem com
preços arrasadores e possam
aproveitar as festas. Nessa ação,
nossos parceiros são: Química
Amparo, Unilever, Nestlé, Pepsico,
Procter, BRF, Red Bull, Ambev, 3
Corações, JDE, Softys, Gran
Mestri, Heineken, General Mi-
lls, Arcor, Nissin, Dori e Kraft
Heinz", complementa Cecon.

O Arraiá Pague Menos da
Rede de Supermercados Pague
Menos acontece de 26 de maio a
29 de junho, nas 33 lojas e no e-
commerce. Serão vários produtos
com descontos especiais durante o
período da ação.  O endereço e ho-
rário de funcionamento de cada
uma das lojas físicas podem ser
consultados no site https://
www.superpaguemenos.com.br/
unidades/s

SOBRE OS SUPERMER-
CADOS PAGUE MENOS –
Inaugurada em 1989, a Rede de
Supermercados Pague Menos está
entre as 30 maiores empresas su-
permercadistas do Brasil, confor-
me o ranking da Associação Brasi-
leira de Supermercados (ABRAS).
Atualmente, possui 33 lojas em fun-
cionamento nas cidades de Ameri-
cana, Araras, Artur Nogueira,
Boituva, Campinas, Hortolân-
dia, Indaiatuba, Itu, Limeira,
Mogi Guaçu, Nova Odessa, Pau-
línia, Piracicaba, Santa Bárba-
ra d'Oeste, Salto, São João da
Boa Vista, São Pedro, Sumaré,
Tietê e Valinhos. A empresa pos-
sui um Complexo Administrati-
vo, Logístico e Entreposto de
Carnes em Santa Bárbara
d'Oeste, com 200 mil m². Com
mais de 6.800 colaboradores,
segue em constante expansão. A
fórmula do bom atendimento,
somada aos produtos de quali-
dade e aos preços imbatíveis, faz
da varejista sinônimo de quali-
dade, economia, comodidade,
competência e variedade.  Su-
permercados Pague Menos
"Faz Sua Vida Melhor"!

Divu lgação
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Alex Madureira
pede melhorias na
Rodovia Geraldo
de Barros

Alex Madureira recebeu em
seu gabinete, na tarde de terça (23),
o assessor de relações institucionais
da Agência de Transporte do Esta-
do de São Paulo (Artesp), Luís Cláu-
dio Marchesi. "Solicitamos a reu-
nião, em caráter de urgência, e fo-
mos prontamente atendidos para
expor a necessidade de melhorias
na Rodovia Geraldo de Barros (SP-
304), no trecho que compreende as
cidades de Piracicaba e São Pedro.
Demanda esta que venho receben-
do com frequência de muitas pes-
soas com quem tenho conversado",
afirmou o parlamentar.

"Essas demandas são frutos
da necessidade da população que
moram nessas regiões da cidade e
visam aprimorar a mobilidade e
segurança na via. E, além desses
dois pedidos, também abordamos
a instalação de uma passarela no
bairro Algodoal, em frente ao Ata-
cado Arena", informou Alex Ma-

dureira. A solicitação do deputado
se refere especificamente sobre al-
guns pontos da estrada que liga Pi-
racicaba a São Pedro, como a ins-
talação de dois dispositivos em ní-
veis, rebaixando a rodovia na altu-
ra das rotatórias localizadas nas
entradas dos bairros Santa Terezi-
nha e Parque Piracicaba.

Ainda segundo Alex Madurei-
ra, estas obras estão previstas no
projeto de concessão da Eixo SP
Concessionária, que administra a
Rodovia Geraldo de Barros.

"Pela urgente necessidade de
se concluir esses dispositivos em ní-
vel, estou solicitando a antecipação
dessas obras que deverão ser cons-
truídas pela Concessionária Eixo e
que incluem o rebaixamento da ro-
dovia, que passará por debaixo des-
sas duas futuras rotatórias. Dei-
xando a autoestrada mais moder-
na e segura para os usuários", com-
pletou Alex Madureira.

Deputado Alex Madureira e o assessor de relações institucionais
da Artesp, Luís Cláudio Marchesi
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Prefeito Thiago Silva protocola,
SSP-SP, pedido para reforma
O prefeito de São Pedro, Thiago Sil-
va, esteve na quarta-feira na Secre-
taria de Estado de Segurança Pú-
blica (SSP-SP), em São Paulo, quan-
do foi recebido por Clodoaldo Cor-
desco. No encontro, foi protocola-
do ofício com solicitação da refor-
ma da Delegacia de Polícia Civil em
São Pedro e a ampliação do projeto
Detecta, plataforma do governo de
São Paulo que permite a troca de
informações, o compartilhamento
de imagens e a cooperação dos ór-
gãos públicos e integra câmeras ao
maior banco de dados da América

Latina. A reunião complementa o
encontro de terça-feira, em Piraci-
caba, com membros do Conselho
de Segurança (Conseg) de São Pe-
dro e com o diretor do Deinter de
Piracicaba, Kleber Altale. Nesta
reunião, que teve a participação do
presidente do Conseg, Aguinaldo
Dalmaso; do vice-presidente Fer-
nando Alves;  da primeira secretá-
ria Rita Ricardo e do diretor social
Marcos Prado, foram abordados
temas como a vinda de mais vi-
aturas e servidores da Policia
Civil para São Pedro.

Prefeito Thiago Silva, integrantes do Conseg e o diretor do Deinter, Kleber Altale

Divulgação

Aldo Guimarães
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão),
em frente à lava rápida Tio Zé, a
150 mts da matriz com 670 mts de
área coberta. Tel. (19) 3483-2136
ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 155.000,00, Rua João Gime-
nes, Jardim das Flores, ao lado
do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no
pé da serra, a 3 km da cidade,
com água de nascente, córrego e
energia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 625 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets ou
venda preço desapego tratar 19 -
983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos
modelos e tamanhos t ra-
tar (19)9742-6325.
-------------------------------------------

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

VENDO CASA
2 dorm, sala, coz,
banh, lavanderia,
varanda, fundo

1dorm e coz, bairro
Palu, terreno 590 m2
área construída 153

m2 tratar:
(19)  9.9862.4594

A Coluna "Ecoar - a voz do meio ambiente" é
uma iniciativa da Coordenadoria de Meio

Ambiente da Prefeitura de São Pedro. Conte o
que está achando ou dê sugestões através do

Instagram @meioambientesaopedro ou e-mail:
meioambiente@saopedro.sp.gov.br

Somos todos "monos"?
São inúmeros osSão inúmeros osSão inúmeros osSão inúmeros osSão inúmeros os
casos decasos decasos decasos decasos de
racismoracismoracismoracismoracismo
envolvendoenvolvendoenvolvendoenvolvendoenvolvendo
jogadoresjogadoresjogadoresjogadoresjogadores
brasileiros, sejabrasileiros, sejabrasileiros, sejabrasileiros, sejabrasileiros, seja
no Brasil, masno Brasil, masno Brasil, masno Brasil, masno Brasil, mas
principalmenteprincipalmenteprincipalmenteprincipalmenteprincipalmente
fora delefora delefora delefora delefora dele

Stefani Dias Vilas Boas

Com os recentes ataques ra-
cistas sofrido pelo jogador Vinícius
Júnior, comecei a puxar na memó-
ria quantas vezes já vi isso aconte-
cer nesse meio e vejam só, foram
muitas!

Na Copa do Brasil em 2010,
diante do Juventus, do Acre, o jo-
gador Obina, que defendia o Atlé-
tico Mineiro, sofreu ofensas profe-
ridas pelos torcedores que compa-
receram ao treino, chamando-o de
macaco. O zagueiro Paulão, en-
quanto jogador do Grêmio em 2010,
sofreu no reencontro com a torcida tri-
color, que imitou sons de macaco en-
quanto o jogador passava. Em 2014,
em uma imagem flagrada pela câmera
da ESPN Brasil, é possível ver uma
torcedora da equipe tricolor cha-
mando Aranha de "macaco".  Além
disso, outros torcedores - inclusi-
ve, um negro - imitaram sons de
macaco em direção ao atleta. Neste
mesmo ano, o volante Tinga, foi
vítima de racismo durante uma
partida pela Copa Libertadores da
América. A torcida peruana hosti-
lizou o jogador ao imitar sons de
macaco quando ele tocava na bola.

Um caso que ganhou bas-
tante repercussão na mídia foi
do jogador Daniel Alves, que
comeu uma banana que joga-
ram a ele no campo durante
uma partida pelo Barcelona em
um campeonato espanhol. Após
o jogador Neymar compartilhar
uma foto com uma banana com
a frase "somos todos macacos",
vários famosos também se ma-
nifestaram e subiram essa
hashtag. Atitudes como essa ge-
ram comoção, mas, infelizmen-
te, não resolvem o problema que
precisam de atitudes que par-
tam de dentro dos clubes e das
maiores entidades do futebol.

São inúmeros os casos de ra-
cismo envolvendo jogadores brasi-
leiros, seja no Brasil, mas princi-
palmente fora dele. E nem precisa
ser fã de futebol para saber que isso
é um fato e são pouquíssimas as
vezes que os responsáveis são pu-
nidos. O presidente da Confedera-
ção Brasileira de Futebol (CBF) se pro-
nunciou contra os atos racistas sofri-
dos pelo atacante Vinícius Jr. E espera
um posicionamento das entidades
internacionais ligadas ao futebol.

 É absurdo pensar o descaso que
muitos fazem sobre esse tema e mais
absurdo ainda saber que até mesmo
um senador da República está mais
preocupado com os direitos do ma-
caco do que com o direito de um
jogador, que não consegue jogar
uma partida sem ser hostilizado e ata-
cado apenas pela sua cor da pele.

Os anos passam, mas a sensa-
ção que dá às vezes é que estamos
andando pra trás, regredindo em
vez  de evoluirmos. E aí fica a per-
gunta: será que somos todos ma-
cacos mesmo?! Onde está a evolu-
ção quando se trata de respeito ao
próximo, consciência de classe e
respeito à diversidade?!

Stefani Dias Vilas Boas
é colaboradora técnica
da Coordenadoria de
Meio Ambiente.
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São Pedro se prepara para a era
da internet de ultravelocidade
A administração municipal trabalha com o governo para trazer a tecnologia
5G, capaz de oferecer uma navegação até 100 vezes mais rápida
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Município de São Pedro realiza
Audiência Pública, terça-feira

Velocidade da navegação até 100 vezes mais rápida

Divulgação/Prefeitura

O município de São Pedro está
cada vez mais perto de ingressar
na era 5G, a mais avançada tecno-
logia de internet móvel do mundo,
capaz de oferecer uma navegação
até 100 vezes mais rápida.

Para acelerar o processo, a
administração municipal trabalha
em diversas frentes em parceria
com os governos estadual e fede-
ral. A primeira etapa é a liberação
da frequência necessária para a
conexão, ação promovida pela
Agência Nacional de Telecomuni-
cações (Anatel). O suporte técnico
ocorrerá junto à TecnoCidades,
programa da InvestSP e da Secre-
taria de Desenvolvimento Econô-
mico de São Paulo. O apoio finan-
ceiro em parceria com a Desenvol-
ve SP, agência de fomento do Esta-
do. "A administração municipal vai

atualizar a Lei Geral das Antenas
(Anatel) no município para que
sejam regulamentadas os locais
onde as novas antenas poderão ser
instaladas", explicou o prefeito de
São Pedro, Thiago Silva.

INTELIGENTE - Prontuári-
os eletrônicos nas unidades de saú-
de, telemedicina, sistemas de vigi-
lância interconectados para refor-
çar a segurança pública, soluções
de controle do fluxo de pedestres e
veículos, uso de plataformas digi-
tais e recursos de realidade virtual
nas escolas, ampliação da oferta de
energia renovável e melhorias na
própria gestão pública, com a inte-
gração de sistemas e um maior
controle dos processos. "Com São
Pedro mais conectado, haverá tam-
bém maior desenvolvimento e im-
plantação de novas soluções tec-

nológicas capazes de melhorar
os serviços prestados à popula-
ção e aos turistas da cidade. O

5G é essencial para o crescimen-
to de todos os setores da econo-
mia", complementou o prefeito.

A Prefeitura Municipal de São
Pedro, por meio da Coordenadoria
de Cultura e com o apoio do Conselho
Municipal de Política Cultural realiza
no dia 30 de maio de 2023, terça-
feira, a partir das 19h, no Espaço Ar-
tístico Clarice Zezza Matarazzo, Audi-
ência Pública para debater a aplicação
dos recursos provenientes da Lei
Paulo Gustavo (Lei Complementar
195) e concluir a proposta do Plano
de Ação que determinará os inves-
timentos no município.

A audiência terá foco princi-
palmente nos representantes dos
diversos segmentos culturais do
município. Este será o primeiro en-
contro de forma presencial para
discutir, tirar dúvidas e pensar a
divisão dos recursos na ordem de
R$ 331.400,29, sendo aproximada-
mente 70% desse valor investido

em apoio a produções de audiovi-
sual e os 30% restantes voltados
para outras modalidades, como
economia criativa e solidária, ati-
vidades artísticas em geral e apoio
aos espaços artísticos e culturais.

As propostas apresentadas no
Plano de Ação devem ser aprova-
das pela maioria dos participantes
e depois o documento será anexa-
do na Plataforma TransfereGOV.
O procedimento é necessário para
garantir a liberação dos recursos
federais, após a aprovação do pla-
no pelo Ministério da Cultura.

A Lei Paulo Gustavo prevê o
repasse de R$ 3,86 bilhões a Esta-
dos, municípios e ao Distrito Fede-
ral para aplicação em ações emer-
genciais que visem combater e
minimizar os efeitos da pande-
mia sobre o setor cultural.

PPPPPAAAAATTTTT

Empresa coreana Doowon
faz entrevistas para produção

Candidatos que procuraram o
PAT (Posto de Atendimento ao
Trabalhador) interessados nas va-
gas oferecidas pela empresa multi-
nacional Doowon fizeram entrevis-
tas nesta quarta (245). As vagas
são para a linha de produção da
empresa. Nesta etapa inicial, são
oferecidas 20 vagas para contrata-
ção e a expectativa é que o número
aumente nos próximos dias.

A iniciativa demonstra o com-
promisso e o empenho da adminis-
tração do prefeito Thiago Silva em
promover o desenvolvimento eco-
nômico e a geração de empregos
em São Pedro. Uma das principais
metas do governo é atrair novas
empresas para a região,  criando
um ambiente favorável aos negóci-
os e ao crescimento do município.

"A presença de empresas como

a Doowon em São Pedro é bastante
positiva não apenas por gerar em-
pregos diretos, mas também por im-
pulsionar a cadeia produtiva local
e fomentar o comércio e os serviços
do município", disse o coordena-
dor de Emprego e Renda, Danilo
Dihel.  Para o coordenador, o de-
senvolvimento da força de traba-
lho qualificada contribui para o
crescimento sustentável e a pros-
peridade de São Pedro.

Os interessados em se candi-
datar às vagas de produção devem
levar seus currículos ao PAT, o ca-
nal oficial para candidaturas e di-
vulgação de vagas. O PAT está lo-
calizado no prédio do Poupatem-
po, na avenida dos Imigrantes, 688
- Vale do Sol e funciona de segun-
da a sexta das 9hàs 17h  e aos sá-
bados das 9h às 13h.
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Alex de Madureira leva as demandas da
RMP a secretário do Governo do Estado

Alex de Madureira se reu-
niu na manhã de hoje (terça-
feira-22) com o Secretário de
Turismo e Viagens do Estado de
São Paulo, Roberto de Lucena.
A pauta do encontro versou so-
bre o apoio ao turismo local e
regional. "Sabemos o quanto o
investimento em turismo pode
gerar novas oportunidades de
emprego e renda. Portanto, se o
Estado fortalecer o turismo,
proporcionando mais investi-
mentos nas cidades que tenham
potencial turístico, com certeza
estaremos criando uma impor-
tante alavanca econômica para
os municípios", afirmou Alex
Madureira. Este é o segundo

encontro do parlamentar com o
secretário neste ano. Em janei-
ro, Alex Madureira esteve na
Secretaria de Turismo e Via-
gens para uma primeira au-
d i ê n c i a ,  q u a n d o  s o l i c i t o u
apoio para a turismo rural, a
revitalização do distrito de
Artemis e a implementação
de Rampas Náuticas na orla
do Rio Piracicaba, bem como
projetos para sua preservação
e inclusão no eixo de turismo
náutico. "Desta vez a pauta
foi mais abrangente e solici-
tamos apoio para municípios
que compõem a Região Me-
tropolitana de Piracicaba",
completou Alex Madureira. Encontro de Alex com Lucena foi ontem (22), em São Paulo

Aldo Guimarães

Esta publicação custou
R$ 540,00 aos cofres públicos
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Pesquisa mostra que estudantes, professores
e familiares defendem mais investimento
Todos asseguram a necessidade de mais dinheiro para Educação; pesquisa
foi feita pela Apeoesp e Instituto Locomotiva e divulgada ontem

De acordo com dados de pes-
quisa inédita, denominada de "Ou-
vindo a comunidade escolar: De-
safios e demandas da educação
Pública de São Paulo", que abor-
dou dados estruturais e sobre a
qualidade do ensino, na percepção
de professores, estudantes e seus
familiares, realizada pelo Sindica-
to dos Professores do Ensino Ofici-
al do Estado de São Paulo (Apeo-
esp) e Instituto Locomotiva mos-
tra que é unanimidade a opinião
de que há necessidade de maior
investimento em educação. Segun-
do a própria pesquisa, nove em cada
10 estudantes, professores e fami-
liares concordam que o governo
estadual deveria investir mais em
educação. A pesquisa foi divulga-
da nesta terça-feira, 23 de maio,
pela presidenta da Apeoesp, depu-
tada estadual Professora Bebel (PT),
e revela turmas com excesso de alu-
nos, falta de motivação e de segu-
rança e aprovação automática
como algumas das principais difi-
culdades apontadas pela comuni-
dade escolar, sendo que as perife-
rias possuem um cenário ainda
mais delicado.

O estudo revela que 66% dos
estudantes e 79% dos professores
consideram que suas turmas estão
mais lotadas que o máximo ideal,
sendo que 99% dos estudante, 98%
dos seus familiares e 95% dos  pro-
fessores afirmam que uma escola
bem cuidada e bem equipada é fun-
damental para uma educação de
qualidade.  Quando questionados
sobre a valorização dos professo-
res, a comunidade escolar também
reconhece a falta de valorização dos
docentes e apoia a mudança dessa

realidade. Estudantes (73%), pro-
fessores (89%) e familiares (75%)
concordam que professores do es-
tado de São Paulo são menos valo-
rizados pelo governo do que deve-
riam. E estudantes (74%), profes-
sores (92%) e familiares (76%) afir-
mam que docentes do estado de
São Paulo ganham menos do que
deveriam.

Para a presidenta da entida-
de, deputada estadual Professora
Bebel, está claro que a educação
básica pública não vai melhorar
sem mais investimento. "Nossa re-
alidade não é comparável com a de
países que estão em grau mais ele-
vado de desenvolvimento educaci-
onal, que têm condições adequa-
das de ensino-aprendizagem, pro-
jeto político-pedagógico que corres-

ponde às necessidades dos estu-
dantes e da sociedade e valoriza-
ção dos profissionais da educação",
afirma Bebel. "Os resultados da
pesquisa demonstram que no esta-
do de São Paulo existem tais gar-
galos, que precisam ser equaciona-
dos para que a nossa educação pro-
grida", completa a presidenta.

PÓS-PANDEMIA - O ce-
nário pós-pandemia também é
abordado na pesquisa, já que a
comunidade escolar reconhece
que os desafios deixados pela
pandemia para a educação per-
manecem. 9 em cada 10 alunos,
professores e familiares concor-
dam que o ensino à distância
durante a pandemia do corona-
vírus provocou grandes perdas
de aprendizado. O mesmo nú-

mero de estudantes, professores e
familiares concorda que os alunos
retornaram para as aulas presen-
ciais com mais dificuldade de con-
centração e menor participação nas
aulas. Em todos os perfis da comu-
nidade escolar a maioria enxerga
um aumento de importância do pa-
pel da escola no pós-pandemia -
estudantes (62%), professores
(76%) e familiares (70%).

A pesquisa foi com 1.100 pro-
fessores da rede estadual, 1.250
estudantes com idade a partir de
14 anos, 1.250 familiares dos estu-
dantes em todas as regiões do Es-
tado. A pesquisa foi entre 30 de ja-
neiro a 21 de fevereiro de 2023, sen-
do que a parte relacionada à vio-
lência nas escolas foi divulgada no
último dia 29 de março.

Para a Professora Bebel é fundamental mais investimentos para superar gargalos e melhorar
a educação no Estado de São Paulo

Divu lgação
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Bebel vota pelo aumento aos
policiais e barra volta do confisco
O Projeto de Lei Complementar (PLC) 75/2023 prevê que o reajuste passe a valer a partir de 1º de julho

A Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp) apro-
vou, por unanimidade, em sessão
extraordinária, na noite de terça
(23), o Projeto de Lei Complemen-
tar 75/2023, do governador do
Estado, Tarcísio de Freitas, que
aumenta salários dos policiais. A
deputada estadual Professora Be-
bel (PT), além de votar favorável
ao projeto, também apresentou
emenda à propositura, levando o
governador Tarcísio de Freitas a
encaminhar mensagem modifica-
tiva à Assembleia Legislativa, reti-
rando do texto "um jabuti", que
seria a volta do confisco de servi-
dores, aposentados e pensionistas
do Estado de São Paulo.

O Projeto de Lei Complemen-
tar 75/2023 prevê que o reajuste
passe a valer a partir de 1º de julho
e traz, em anexo, a tabela com os
futuros valores dos salários-base
dos agentes. Para chegar à remu-
neração bruta, os profissionais con-
tam ainda com gratificação de re-
gime especial de trabalho policial,
adicionais de insalubridade e de-
mais benefícios. O projeto aprova-
do apresenta um aumento aplica-
do no salário-base dos policiais de
forma não-linear. Assim, cada pa-
tente da PM (praças e oficiais) e
cada cargo da Polícia Civil terão um
percentual distinto de acréscimo.
A média, de acordo com o apresen-
tado, será de 20,2%.

Desde o início da tramitação
deste projeto, a Professora Bebel
declarou que votaria a favor do
reajuste e assim procedeu, junta-
mente com todos os deputados que
compõem a federação partidária
que reúne PT, PCdoB e PV. A de-

Desde o início da tramitação do projeto, a Professora Bebel declarou que votaria a favor do reajuste e assim procedeu

putada piracicabana participou de
todas as comissões e de todos os
debates que trataram deste proje-
to, e dos dois dias de votação.

Nos debates também a depu-
tada Professora Bebel ressaltou,
sempre reafirmando seu voto fa-
vorável ao projeto, que não era jus-
to que o governador deixasse de
fora do reajuste os policiais penais,
os trabalhadores da Fundação
Casa e diferenciasse o percentual
para tenentes e sargentos, este úl-
timo ponto objeto de emenda do
deputado Major Mecca, da base do
próprio governo, que a retirou.

Da mesma forma, sem se
manifestar em nenhum momen-
to contra o justo reajuste das
polícias, cobrou e cobrará do
governador Tarcísio de Freitas

reajuste para os profissionais da
educação, que são fundamen-
tais para a sociedade, o que se
evidenciou mais uma vez nos
resultados da pesquisa que a
APEOESP realizou com o Instituto
Locomotiva e que foi divulgada
justamente na manhã desta úl-
tima terça-feira, 23 de maio,
quando a população entrevista-
da ressaltou o papel central da
escola e dos professores. "Cum-
pri meu compromisso, mas jamais
iria interferir em negociações sa-
lariais de categorias", conta.

CONTRA O CONFISCO
- A deputada Professora Bebel,
no entanto, nesse processo pri-
orizou uma emenda em parti-
cular: aquela que tratava de re-
tirar o confisco nos salários dos

policiais aposentados, por en-
tender que não apenas era in-
justo, como abriria caminho
para a volta do confisco salari-
al de todos os servidores apo-
sentados e os pensionistas. Pres-
sionado, o governador Tarcísio
de Freitas encaminhou mensa-
gem modificativa, que, aprova-
da, estabeleceu a retirada da
alíquota de 10,5% que seria des-
contada da remuneração dos
militares ativos, inativos e pen-
sionistas para financiar o paga-
mento das pensões e da remu-
neração dos militares da reserva.
"Com a nossa emenda e a pressão
feita pelas diversas categorias poli-
ciais, conseguimos que fosse reti-
rado esse jabuti desse projeto",
conta a deputada Bebel.

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

São Pedro vai participar do
concurso regional de quadrilhas

São Pedro vai participar do
concurso regional de quadrilhas que
este ano será realizado na cidade de
Igaraçu do Tietê, nos dias 1 e 2 de ju-
lho.  Serão duas modalidades: sênior
com a participação do grupo de idosos
da cidade e outra na categoria li-
vre, com participação dos alunos
da Etec Gustavo Teixeira.

Os interessados em participar
devem procurar a Coordenadoria
de Cultura para os ensaios que co-

meçaram nesta segunda-feira, dia
22, às 19h, no Nape São Dimas. Os
ensaios serão  realizados às segun-
das, terças e quintas. O tema da
quadrilha será "Nossos aplausos
vão para cultura e turismo de São
Pedro" e a responsável pela coreogra-
fia do grupo de idosos será a cantora e
compositora Fabiola Feltrim. Os alu-
nos da Etec decidiram homenagear o
patrono da escola, portanto, o tema
será o poeta Gustavo Teixeira.

Concurso regional de quadrilhas será em Igaraçu do Tietê
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No topo do prédio de seis an-
dares da nova sede da Sicredi De-
xis uma estação meteorológica terá
um papel importante e menos usu-
al: vai medir a incidência de sol e
chuva e, assim, controlar automa-
ticamente a abertura e fechamento
das persianas. O edifício também
conta com sistema de automação
responsável por medir o consumo
de energia elétrica e água, concen-
tração de CO2 nos ambientes, além
de controlar iluminação, ar-condi-
cionado e diversos equipamentos.

Estes são apenas alguns dife-
renciais da nova sede da coopera-
tiva que será apresentada para a
imprensa e influenciadores em 31
de maio, e no dia seguinte será inau-
gurada com a presença de autori-
dades e lideranças, prometendo ser
o novo cartão-postal de Maringá
(PR). A obra, que levou quatro anos
para ser finalizada, sintetiza os va-
lores da Sicredi Dexis: cooperati-
vismo, relacionamento próximo e
valorização dos colaboradores são
alguns deles. E também antecipa o
futuro de uma instituição finan-
ceira. Isso porque na agência que
funcionará no prédio não haverá
circulação de dinheiro físico, mas
privilegiará o relacionamento.

DOCUMENTÁRIO —
Neste ano em que comemora 38
anos, a Sicredi Dexis ganha, além
da sede, outro grande presente:
o documentário Conexões, de
uma hora, com depoimentos e
imagens que contam sua história
e do surgimento e fortalecimento
do cooperativismo no Brasil.

Com apenas 38 anos e um cres-
cimento vertiginoso e consistente,
a cooperativa tem o privilégio de
ter sua história relatada por pesso-
as que ajudaram a construi-la. “O
documentário nasceu do sonho de
termos nossa história e memória
contada pela boca das pessoas que
participaram do nosso nascimen-
to, crescimento e tudo mais, além

A Sicredi Asset Management
conquistou posições de destaque
no ranking Top Asset, divulgado
pela revista Investidor Institucio-
nal neste mês de abril. A gestora
de recursos da instituição finan-
ceira cooperativa é a 7ª maior na
classe de Fundos de Renda Fixa,
com mais de R$ 46 bilhões. No
ranking geral de 2022, conquis-
tou a 11ª posição, totalizando mais
de R$ 76 bilhões sob gestão.

A Sicredi Asset também ficou
entre as 10 maiores do País em
outras classes e segmentos, sendo
a 9ª maior no ranking das Assets
Privadas, 9ª maior na classe de
Fundos Multimercados e 10ª mai-
or no segmento de RPPS. Neste úl-
timo, cresceu mais de 70% em 2022.

“Trabalhamos constantemen-
te com estratégias de investimento
baseadas em rigorosa análise do
cenário macroeconômico, buscan-
do oferecer os melhores e mais aces-
síveis produtos aos nossos investi-
dores. Estar entre as maiores ges-
toras do País é um grande indica-
tivo do nosso crescimento e atua-

SSSSSICREDIICREDIICREDIICREDIICREDI D D D D DEXISEXISEXISEXISEXIS

Nova sede sintetiza valores
e o futuro da cooperativa
Obra será apresentada para a imprensa e influenciadores no próximo dia 31 e
inaugurada no dia seguinte; prédio deverá ser novo cartão-postal da cidade
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Sicredi, destaque no
ranking Top Asset

disso era uma preocupação do pre-
sidente, Wellington Ferreira, ter-
mos esse registro de pessoas tão
importantes”, contou a coordena-
dora de Comunicação da Sicredi
Dexis, Any Kethleen Garghetti. No
documentário, também é resgata-
da a história do nascimento do co-
operativismo; e há entrevistas de
nomes importantes do setor eco-
nômico nacional, como Roberto
Rodrigues, ex-ministro da Agricul-
tura e especialista em cooperati-
vismo; e Roberto Campos Neto,
presidente do Banco Central.

Conexões será lançado no pró-
ximo dia 30, dentro da agenda de
eventos de inauguração da nova
sede, numa exibição para convida-
dos, às 20 horas, no auditório do
novo prédio, em Maringá. Após a
primeira exibição, será apresenta-
do num tour pelas 109 cidades do
Norte e Noroeste do Paraná, Leste e
Centro-Leste Paulista, áreas de atu-
ação da Sicredi Dexis, hoje a maior
cooperativa do sistema Sicredi.

SOBRE A SICREDI DE-
XIS — A Sicredi Dexis (novo
nome da Sicredi União PR/SP) é
uma cooperativa com 37 anos de
história. Atualmente, a instituição
financeira possui 111 agências es-
palhadas por mais de 80 municí-
pios na sua área de atuação: o
norte e noroeste do Paraná, e as
regiões centro e centro leste paulis-
ta, no interior de São Paulo. Atual-
mente, a Sicredi Dexis, maior coo-
perativa dentro do sistema Sicredi,
conta com 1.300 colaboradores e
400 mil associados, entre titula-
res, cotitulares e poupadores,
que, como são sócios, têm parti-
cipação nas decisões e resultados.

SOBRE O SICREDI — O Si-
credi é uma instituição financeira
cooperativa comprometida com o
crescimento de seus associados e
com o desenvolvimento das regi-
ões onde atua. Possui um modelo

Ricardo Sommer, diretor da Sicredi Asset Management

Divulgação

ção consistente”, comenta Ricardo
Sommer, diretor da Sicredi Asset.

Nos últimos 5 anos, a Sicredi
Asset apontou um crescimento su-
perior a 100% nos ativos adminis-
trados. Em dezembro de 2017, era
responsável pela gestão de R$ 31
bilhões e, em novembro de 2022, já
contava com mais de R$ 70 bilhões.
Sob sua gestão atualmente há mais
de 50 fundos e carteiras distribuí-
dos entre diversos mercados.

A Sicredi Asset também é clas-
sificada como “Forte” pela Fitch em
relação à qualidade de gestão, se-
gundo maior ranking com escala
mundial. O rating positivo reflete a
boa definição e o aprimoramento
dos sistemas operacionais da ges-
tora, os quais seguem rígidas polí-
ticas de segurança, além da vasta e
qualificada equipe de profissionais
que atuam nas operações, a es-
trutura organizacional bem segre-
gada do Sicredi, o forte gerencia-
mento de risco e o compliance da
instituição, entre outras caracte-
rísticas. Mais informações em
www.sicredi.com.br/site/asset.

Energia solar: ainda vale a pena investir?

A Sicredi tem umA Sicredi tem umA Sicredi tem umA Sicredi tem umA Sicredi tem um
compromisso paracompromisso paracompromisso paracompromisso paracompromisso para
colaborar com iniciativascolaborar com iniciativascolaborar com iniciativascolaborar com iniciativascolaborar com iniciativas
que fomentem aque fomentem aque fomentem aque fomentem aque fomentem a
sustentabilidade ambientalsustentabilidade ambientalsustentabilidade ambientalsustentabilidade ambientalsustentabilidade ambiental

Thiago Rossoni

Em janeiro deste ano, entrou em vigor o
Marco Legal da Geração Distribuída,
que passou a cobrar os custos de dis-

tribuição de quem utiliza fontes renováveis
como a energia solar. A Lei nº 14.300/2022 trou-
xe mudanças relacionadas ao pagamento de
uma taxa que altera a composição total da con-
ta de luz - também chamada de "taxação do
Sol". Esse tributo só passou a ser incluído em
projetos homologados a partir de 7 de janeiro
de 2023.
Com a regulação, muitos interessados no sis-
tema questionam se sua instalação continua
valendo a pena. A resposta é sim. Tendo em
vista que o produto dura mais de 20 anos e
que o tempo de retorno do investimento deve
subir pouco, variando nas diferentes regiões
do país. Na prática, o período aumenta em
média de quatro anos e meio para cinco anos,
segundo estimativas de entidades do setor.
Entre as vantagens, estão a baixa manuten-
ção dos equipamentos; a conta de energia
protegida da inflação energética; a valoriza-
ção do imóvel, uma vez que imóveis susten-
táveis valorizam até 30%; e a independência
energética, em que o consumidor reduz sua
dependência e custos com as redes de ener-
gia elétrica de concessionárias.
No cenário nacional, esse tipo de fonte ener-
gética é a segunda maior, de acordo com
dados da Associação Brasileira de Energia
Solar Fotovoltaica (Absolar). Ainda, segundo
a entidade, em 2022 houve um crescimento

de 64% na categoria em relação a 2021.
Consumo por fonte de energia,

segundo a Absolar

As projeções da IEA (Agência Internacio-
nal de Energia, na sigla em inglês) mos-
tram que o Brasil terá mais de 66 gigawat-
ts de capacidade solar instalada em 2027,
ou seja, triplicará a sua atual capacidade
operacional em energia solar (22,9 GW).
Uma notícia que só reforça a relevância des-
se investimento de longo prazo e o impacto
crescente que trará ao longo dos anos.

De olho nesse contexto, e considerando
papel essencial do setor financeiro na tran-
sição para uma economia de baixo carbo-
no, o Sicredi, instituição financeira coope-
rativa com mais de 6,5 milhões de associa-
dos e atuação em todas as regiões do Bra-
sil, possui uma equipe atenta às oportuni-
dades para apoiar seus associados. Dessa
forma, tem um compromisso firmado para
colaborar com iniciativas que fomentem a
sustentabilidade ambiental e econômica nas

milhares de comunidades onde se insere.
Entendemos que energia solar é para todos
e temos cooperado para isso. Hoje, mais da
metade dos novos sistemas são investimen-
tos de associados Sicredi de famílias de clas-
se B e C. Até mesmo a presença das peque-
nas e médias empresas como grandes con-
sumidoras de energia solar aponta que os
painéis já não são para poucos.
Como possível reflexo dessa tendência, o fi-
nanciamento para energia solar atingiu o to-
tal de concessão de 50.355 novos créditos,
totalizando o valor financiado de mais de R$
2,7 bi em 2022. Os estabelecimentos que
mais procuram o produto são os mais diver-
sos, como de cultivo de soja, criação de bo-
vinos, restaurantes e similares, condomínios
prediais, minimercados e armazéns.
No geral, além de ser sustentável, o uso da
energia solar é atraente por conta da economia
que gera. Com um negócio ou produção sendo
movido por um sistema fotovoltaico, as despesas
podem reduzir drasticamente e, com isso, é pos-
sível realocar essa economia para novos investi-
mentos e aumentar sua competitividade em
seu mercado de atuação. No dia a dia, ve-
mos com entusiasmo a ampliação de inicia-
tivas para o desenvolvimento sustentável, aque-
le que gera impacto positivo não apenas eco-
nômico, mas social, ambiental e climático.
———

Thiago Rossoni é superintendente
de Crédito e Negócios do Sicredi

de gestão que valoriza a participa-
ção dos mais de 6 milhões de asso-
ciados, que exercem o papel de do-
nos do negócio. Com mais de 2.200
agências, o Sicredi está presente fi-
sicamente em todos os estados
brasileiros e no Distrito Federal,
disponibilizando mais de 300
produtos e serviços financeiros.

FINANÇAS

Sicredi está entre as melhores
marcas empregadoras do setor
O Sicredi, instituição finan-
ceira cooperativa com mais
de 6,5 milhões de associa-
dos e presença em todas as
regiões do Brasil, está entre
os destaques no ranking
Best WorkPlaces 2023, rea-
lizado pelo Infojobs e divulga-
do neste mês de abril. Na
categoria “Instituições Finan-
ceiras, Seguradoras e Con-
sultorias”, a instituição está
posicionada no Top 5. 
“São mais de 40 mil pesso-
as colaboradoras que, todos
os dias, trabalham para for-
talecer o cooperativismo de
crédito e levar desenvolvimen-

to para todas as regiões do Bra-
sil. Estamos muito felizes com a
premiação, um reconhecimento
do nosso trabalho diário de man-
ter um ambiente interno positivo
e construtivo”, afirma Daniele Gar-
cia Schmidt, superintendente
executiva de Gestão de Pesso-
as e Cultura. “Rankings como o
do Infojobs são essenciais para
o nosso processo de atração de
talentos, especialmente por-
que levam em conta as opini-
ões espontâneas de pessoas
que trabalharam ou trabalham
em nossa instituição”, comple-
menta.  O Best WorkPlaces
acontece desde 2018 e tem o

objetivo de reconhecer empre-
sas que investem na satisfa-
ção dos colaboradores. O
ranking deste ano foi construí-
do a partir de mais de 13 mi-
lhões de avaliações espontâ-
neas, vindas de funcionários e
ex-funcionários das empresas,
que consideram âmbitos como
ambiente de trabalho, diretoria,
salários e benefícios. De acor-
do com o Infojobs, mais de
62% dos profissionais
acompanham premiações
de marca empregadora e, en-
tre eles, 98,3% afirmam que o
reconhecimento gera desejo de
trabalhar nas empresas.
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Apoesp conquista  direito do professor
realizar APD em local de livre escolha
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Deputada Professora Bebel também recebeu a garantia de que será criada
mesa de negociação e que salas de aula terão número máximo de alunos

A Secretaria Estadual da Edu-
cação passará a garantir ao pro-
fessor da rede estadual de ensino a
realização da Atividades Pedagó-
gicas Diversificadas (APD), em lo-
cal de livre escolha. A garantia foi
dada à presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino no Estado de São
Paulo), deputada estadual Profes-
sora Bebel, em encontro quinta (25),
com o secretário executivo da pas-
ta, Vinícius Mendonça, na própria
Secretaria Estadual de Educação. Ele
explicou que o pedido da Apeoesp será
atendido e que a Secretaria Esta-
dual da Educação está analisando
a forma jurídica de efetivá-la, as-
sim como garantiu à Professora
Bebel a criação de uma mesa per-
manente de negociação com a Apeo-
esp, inclusive para debater aumen-
to salarial dos professores.

No encontro, ainda, a presi-
denta da Apeoesp cobrou o fim do
fechamento de classes e a necessi-
dade de fixação do número máxi-
mo de 25 estudantes em cada clas-
se. Com relação à esta solicitação, o
secretário executivo respondeu que
a Secretaria Estadual da Educação
fixará os números máximos de es-
tudantes por classe em 25 no ciclo I
do ensino fundamental e de 30 no
ciclo II e no ensino médio. Questio-
nado pela Professora Bebel sobre a
aplicação imediata desta decisão,
por meio do desmembramento de
classes, Vinícius Mendonça disse que
entrará em vigor no segundo semes-
tre, mediante análise diagnóstica que a
Secretaria Estadual  demandará às
direções das unidades escolares.

A deputada Professora Bebel
cobrou da Secretaria Estadual a
realização da busca ativa, para tra-
zer de volta às escolas crianças e
jovens que abandonam os estudos,
até porque essa é uma exigência do
Ministério Público, em resposta à
representação impetrada pela
Apeoesp. O secretário executivo
garantiu  que esse procedimento
está sendo realizado.

MESA DE NEGOCIAÇÃO
PERMANENTE -- No encontro,
ainda, o  secretário executivo in-

formou que nos próximos dias será
publicada resolução que institui a
Mesa de Negociação Permanente com
o Sindicato, mediante reiterada reivin-
dicação da APEOESP, para discutir as
reivindicações da categoria. Já sobre o
regime de faltas também afirmou que
buscará, em diálogo com o Sindicato,
resolver a questão da falta-aula, refor-
çando que a atual gestão não está
de acordo com a situação existen-
te, em que qualquer atraso implica
no desconto integral do dia de tra-
balho. "O secretário também me
garantiu que o governo está dis-
posto a dialogar sobre a questão
da falta abonada, nas negociações
que teremos na mesa permanen-
te", conta Bebel.

No encontro, a Professora Be-
bel reforçou a necessidade de mais
vagas, assim como tratou da exi-
gência, que considera descabida, da
apresentação de uma vídeo-aula.
O secretário executivo esclareceu
que a apresentação da vídeo-aula
não é obrigatória, embora conte
pontos. Disse ainda que o vídeo

pode consistir em um recorte de
uma aula, inclusive uma aula pre-
sencial na escola, e que não será
avaliado conteúdo e sim a didática
do candidato. A Apeoesp, no en-
tanto, aguarda decisão judicial a
respeito da vídeo-aula como crité-
rio neste concurso.

A presidenta da Apeoesp tam-
bém tratou no encontro da revo-
gação do artigo 80 da Lei Comple-
mentar 1374/2022, que coloca a
jornada de trabalho como fator
preponderante na classificação
para atribuição de aulas. "O secretá-
rio executivo reiterou a informação que
havíamos divulgado anteriormente, de
que a Secretaria Estadual está disposta
a construir junto com a Apeoesp crité-
rios para a atribuição de aulas que man-
tenham os atuais (tempo de serviço,
cursos e concursos), combinados
com a formação continuada (a ser
oferecida em larga escala pela Se-
cretaria) e mecanismos para fixar
o professor em uma única unidade
escolar", conta. A Professora Bebel
cobrou ainda a recuperação do pla-

no de carreira do magistério, com
a ampliação das possibilidades de
evolução e respeito aos direitos a
quinquênios e sexta-parte e questi-
onou também o fato de que na cha-
mada "nova carreira" a evolução
se dá pela via das provinhas. Em
resposta, o secretário executivo afir-
mou que a gestão não aplicará es-
sas provas como critério e que dis-
cutirá com a Apeoesp outras possi-
bilidades de evolução que dizem
respeito ao item desenvolvimento,
sobretudo em relação à formação
continuada dos professores.

No encontro, ainda, a Professora
Bebel cobrou um posicionamento da
Secretaria Estadual da Educação em
relação ao reajuste salarial para os
professores. O secretário executivo
se comprometeu a enviar ao Sindi-
cato um texto que tratará da in-
tenção da pasta de incorporar o
valor do piso salarial profissional na-
cional ao salário base da categoria, para
que possa ser analisado e debatido no
âmbito da Mesa Permanente de
Negociação, que será criada.

Na reunião, na Secretaria Estadual da Educação, foram discutidas reivindicações da Apeoesp e
assegurado limite de alunos por sala de aula
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Caminhada Faça Bonito percorre
as ruas de Santa Maria da Serra

Dezenas de pessoas percorre-
ram as ruas de Santa Maria da
Serra nessa terça-feira (23) duran-
te a Caminhada Faça Bonito, que é
o tema da Campanha Nacional de
Sensibilização contra o Abuso Se-
xual à Crianças e Adolescentes.

O grupo saiu de frente o CRAS
pela manhã e andou pelas princi-
pais vias da cidade, com faixas,
cartazes e músicas abordando o
tema. Diversas outras ações da
campanha, comemorada oficial-
mente dia 18, foram realizadas nas
últimas semanas.

A mobilização reuniu alunos
do PEC (Programa Espaço da Cri-
ança), da EMEB Dona Zina Savio-

lo Cury, da EE Frei Fernando,
equipe do departamento Social,
Fundo Social de Solidariedade,
Conselho Tutelar, o apoio da
Polícia Militar, além do prefeito
Josias Zani Neto, a presença da
primeira dama e presidente da
Câmara, Alessandra Bozeli Zani e
diversos colaboradores.

A violência sexual praticada
contra crianças e adolescentes
envolve vários fatores de risco
e vulnerabilidade quando se
considera as relações de gêne-
ro, de raça/etnia, de orientação
sexual, de classe social, de local de
moradia (rural ou urbana), de ge-
ração e de condições econômicas.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Crianças de Santa Maria participam
da Formatura do Proerd

Os alunos das 5º séries da
EMEB Zina  Saviolo Cury partici-
param no último dia 19, no ginásio
Juliana Voltarelli Vicente, da for-
matura do Proerd (Programa
Educacional de Resistência às
Drogas e à Violência). O progra-
ma promovido pela Polícia Mi-
litar em parceria com o departa-
mento de Educação da Prefeitura
de Santa Maria da Serra trabalha
com a conscientização das crian-
ças sobre os perigos do envolvimen-
to com drogas e a violência através
de noções e habilidades desenvol-
vida durante o curso.

O prefeito Josias Zani Neto
prestigiou a solenidade juntamen-
te a primeira dama e presidente da
Câmara, Alessandra Bozeli Zani, a
diretora de Educação, Rejane Pe-
roto Abiati Cury, o 2º Sgto. Mário
Júlio Scotton, o Major PM Bessa, o
Capitão PM Gravena, além de co-

ordenadores e professores. Além
deles, Cabo PM Ribeiro (instrutor
do Proerd), a Cabo PM Priscila e o
Cabo PM Laiser e todos do efetivo
da 3ªCia da Polícia Militar e da 10?
BPM/I também participaram.

O Proerd possibilita à Escola
complementar seu projeto pedagó-
gico inspirado nos princípios de li-
berdade e nos ideais de solidarie-
dade humana, tendo por finalida-
de o desenvolvimento do educan-
do e o seu preparo para o exercício
da cidadania e sua qualificação
para o trabalho.  O Programa pre-
vê o direcionamento de ações a toda
comunidade escolar e, de forma
especial, aos pais e responsáveis
promovendo uma reflexão sobre a
importância da família como am-
biente primeiro da prevenção sen-
do instrumento fundamental para
a integração das famílias no pro-
cesso educacional.
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